
El presidente de la Cámara de Turismo espera un exitoso cierre de la 
temporada invernal, a partir de los niveles de ocupación que se han man-
tenido, incluso en los meses de mayo y junio. Para la temporada de ve-
rano se esperan más de 500 recaladas, hasta ahora no hay cancelaciones 
y sería “un récord”, adelantó. Sin embargo, avizoró inconvenientes con 
la operatoria del puerto porque la ampliación del muelle no va a estar 
terminada y no habrá lugar para que todas las embarcaciones puedan 
atracar. Se sigue gestionando con Aerolíneas Argentinas el incremento 
de frecuencias aéreas para poder responder a la demanda y advirtió que 
se va a sentir la falta de LAN, que tenía tres vuelos diarios y se hacía car-
go de los charters, porque tampoco la aerolínea de bandera tiene tantos 
aviones disponibles.

El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande recordó que “cuando asumimos 
teníamos 11 millones de pesos de deuda y hoy tenemos una institución totalmente 
saneada y sin deuda para con los proveedores”. En este sentido resaltó que “el listado 
de proveedores ha aumentado en el Concejo, comenzaron a confiar nuevamente en el 
Concejo porque ven una buena administración y al haber más proveedores, hay compe-
tencia de precios”. Por otro lado, se refirió a la deuda de coparticipación señalando que 
“hoy existe deuda, aunque en menor medida de la que existió en un primer momento, 
por eso en los próximos días me reuniré con la gente de finanzas del Municipio para 
saber cómo están los números”. Con respecto al banco de tierras dijo que “la situación 
se viene dilatando y frente a estas cuestiones que son primordiales, hay que salir a 
expropiar y dejar de tenerle miedo a los grandes terratenientes de la ciudad, dado que 
hay más de 15 mil personas esperando su terreno y no lo vamos a resolver únicamente 
con una negociación con un privado”. También se refirió a las declaraciones de Julio 
Mercado que consideró inviables los proyectos anunciados por el intendente Martín 
Pérez, sobre la instalación de una planta de alimento balanceado y un vivero tecnifica-
do, aclarando que “la soberanía al 100% no la tiene ninguna ciudad y lo que se busca es 
iniciar un camino”. Págs. 12-13

El listado de proveedores aumentó porque observan en el
Concejo una buena administración
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Ushuaia.- Viviana Remy decidió dejar el cargo como 
Convencional Constituyente al que había accedido inte-
grando la lista de Somos Fueguinos que lidera la Dra. 
Liliana Fadul. En su dimisión dijo que es por cuestiones 
personales y de salud. Sin embargo, trascendieron rumo-
res de serias diferencias con “Chispita”.
En las últimas sesiones, observadores indicaron que hubo 
sutiles contradicciones entre Remy y Fadul, en cuestiones 
metodológicas. Con el correr de las horas se comenzó a 
tejer la posibilidad de un alejamiento de quien es la refe-
rente en Tierra del Fuego de la Fundación Garrahan y se 
destaca por sus constantes acciones solidarias.
Más tarde, Remy publicó en su perfil de Facebook: "Gra-
cias por todos los mensajes, no me siento bien, venía de 
dormir casi nada en este último mes. Con mucha angus-
tia, ayer tuve un pico de presión, algo que nunca había 
tenido, sigo con mucho dolor de cabeza, tratando de re-
lajarme, lo que me motivó a tomar una decisión que no 
tenía en mis planes, pero la salud está primero.
Solicité la renuncia como convencional. Es la primera vez 
que empiezo algo y no logro terminar. Seguiré sumando 
como vecina a esta hermosa ciudad".
Según el corrimiento en la lista, quien debería suceder a 

Remy sería Alejandro Andersen, sin embargo, esto que-
dará a criterio de la apoderada de Somos Fueguinos, en 
el sentido de que se debe respetar el cupo femenino y de 
seguir este último camino, debería asumir Beatriz Isorna.

Río Grande.- Agrupaciones políticas de Río Grande 
organizan una concentración en respaldo a Cristina 
en lo que consideran un ataque judicial permanente y 
sistemático que sufre la actual vicepresidenta Cristina 
Fernández de Kirchner.
Estas agrupaciones integran el campo nacional y po-
pular de Río Grande organizan esta concentración en 
defensa de la actual Vicepresidente de la Nación para 
este sábado 27 de agosto a las 16  horas. La concen-
tración será en la Torre de Agua de la plaza Almirante 
Brown.
Se espera una gran convocatoria en defensa de la ex 
presidenta, luego de que los fiscales Diego Luciani y 
Sergio Mola le denegaran el derecho a hablar y defen-
derse en la causa "Vialidad".

Río Grande.- El Instituto Provincial de Vivienda y Há-
bitat continúa avanzando con las soluciones habitacio-
nales para las y los fueguinos. Esta obra es íntegramente 
financiada con fondos propios del Instituto, dinero que 
proviene mayormente, del pago de las cuotas de nues-
tros vecinos y vecinas.
La titular del ente provincial, Leticia Hernández, expre-
só que “es una obra que nos llena de orgullo porque por 
primera vez en la historia de la provincia se están reali-

zando viviendas de esta manera, y gracias a ello pode-
mos dar solución habitacional a las familias fueguinas”.
La obra de las 54 viviendas en el barrio Malvinas Ar-
gentinas, está dividida en tres renglones y contempla 
obras complementarias e infraestructura de edificios de 
6 departamentos de 2 dormitorios. Asimismo, se cons-
truyen tres viviendas en planta baja destinadas a perso-
nas con discapacidad motriz que serán ejecutadas con el 
equipamiento necesario para estos casos.
Hernández destacó que "la modalidad de entrega será 
llave en mano, respetando el cupo para personas con 
discapacidad" y finalmente remarcó, "sabemos que los 
vecinos fueguinos y fueguinas merecen que se respete 
el año de antigüedad por inscripción y lo vamos a cum-
plir".
“El arraigo es necesario y sumamente importante, nos 
sentimos muy orgullosos de poder ayudar a quienes de-
sean lograr el sueño de la tan ansiada casa propia reto-
mando la construcción de viviendas en la provincia”, 
concluyó la funcionaria.

En la Torre de Agua de OSM

Agrupaciones 
políticas de 
Río Grande 
organizan una 
concentración 
en respaldo a 
Cristina
Este sábado a las 16 horas, organizaciones po-
líticas, sociales y gremiales de la ciudad de Río 
Grande convocan a concentrar en defensa de la 
ex presidenta y actual vicepresidenta Cristina 
Fernández de Kirchner. La misma será en la to-
rre de agua de la plaza Almirante Brown.

Reforma de la Carta Orgánica en Ushuaia

Por problemas de salud, 
Viviana Remy renunció como 
Convencional Constituyente
Explicando que es por razones personales y de salud, Viviana Remy decidió renunciar este miércoles a 
seguir integrando la Convención Constituyente de Ushuaia, donde representaba a Somos Fueguinos.

Viviana Remy decidió dejar el cargo como Conven-
cional Constituyente al que había accedido inte-
grando la lista de Somos Fueguinos que lidera la 
Dra. Liliana Fadul.

IPVYH 

Avanzan en la construcción de 
54 viviendas en Río Grande
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Río Grande.- Tierra del Fuego, AeIAS es 
la primera provincia que está lanzando el 
Plan Jurisdiccional de Inclusión Digital 
Educativa.
El acto se realizó este lunes en instalacio-
nes del Polo Creativo de Ushuaia y el día 
martes en el Centro Cultural Yaganes de 
la ciudad de Río Grande. 
“Es un orgullo poder estar lanzando este 
programa en la provincia con todas y to-
dos ustedes, pero principalmente desta-
car la presencia de directores y rectores 
de las instituciones educativas quienes 
tienen un rol fundamental en una trans-
formación necesaria. Hay una fuerte de-
finición para continuar este programa, 
porque cuando se interrumpió pudimos 
ver su compleja dimensión el 16 de mar-
zo del 2020 con la cuarentena”, destacó 
la ministra Cubino.
Por su parte, la directora Nacional de 
Tecnología Educativa, Laura Penacca, 
mencionó que “este Plan busca trabajar 
en propuestas de enseñanzas que invo-
lucren la tecnología en el marco del pro-
grama Conectar Igualdad que está distri-
buyendo netbooks para estudiantes de 
las escuelas secundarias” y destacó que 
“tenemos una larga tradición con Tierra 
del Fuego en políticas de inclusión digi-

tal. Hoy hacemos foco en lengua y mate-
mática para todas y todos los estudiantes 
con el propósito de sostener sus trayec-
torias e intensificar la enseñanza, porque 
la pandemia profundizó desigualdades 

y problemáticas que teníamos en el ni-
vel y Conectar Igualdad trata justamente 
de generar igualdad de condiciones para 
fortalecer esos procesos y que las y los 
estudiantes estén en las escuelas, la ter-
minen, egresen y aprendan”.
Asimismo, Cubino enfatizó en que “Co-
nectar Igualdad fue la posibilidad de 

producción de computadoras en la pro-
vincia, por eso aquí apostamos a este 
programa, por lo que significó en toda 
su dimensión social, en la generación de 
empleo, en la generación de nuevas polí-

ticas de inclusión digital, en la posibilidad 
de que nuestras y nuestros estudiantes se 
acercaran a la tecnología por primera vez 
en algunos casos” y consideró que “tra-
bajaremos en lo que queremos hacer con 
Conectar. Más allá de tener ese recurso 
fundamental que es la computadora, es 
importante que sepamos qué hacer con 

ellas y que nuestras y nuestros estudian-
tes puedan tener mejoras sustantivas en 
sus trayectorias escolares y en su desarro-
llo personal”.
En este sentido, Penacca enfatizó en que 
“las y los docentes hacen un sacrificio 
enorme, han puesto el hombro frente a 
esta situación tan crítica en la que vivi-
mos, por eso creemos que lo mejor es 
ofrecer propuestas, orientaciones a tra-
vés de la Plataforma de Conectar Igual-
dad y que esas computadoras que lleguen 
a las escuelas sea el entorno para que las 
y los estudiantes aprendan más y mejor. 
Venimos a acompañar todas las líneas y 
estrategias que la provincia ya viene reali-
zando, fortalecerlas y acompañarlas en el 
marco de este programa”. 
“Hay que seguir entregando computado-
ras, conectando escuelas a internet, pero 
fundamentalmente más allá del acceso 
material, lo que nos importa es que las 
computadoras generen mejores prácticas 
de enseñanza en las escuelas, mejores en-
tornos para los aprendizajes de las y los 
estudiantes y para eso hay que trabajar 
en estos planes de formación situada en 
territorio, generando proyectos con las y 
los docentes”, concluyó la directora Na-
cional de Tecnología Educativa.

Tierra del Fuego es la primera provincia que está lanzando el Plan Jurisdiccional

Cubino realizó la presentación del Plan Provincial 
de Inclusión Digital Educativa “Conectar Igualdad”
La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, Analía Cubino, realizó la presentación del Plan Provin-
cial de Inclusión Digital Educativa “Conectar Igualdad” junto a la directora Nacional de Tecnología Educativa, Laura Penacca, equipos de la cartera 
educativa de la provincia y directivos de instituciones educativas de nivel secundario.

“Hay una fuerte definición para continuar este programa, porque cuando se in-
terrumpió pudimos ver su compleja dimensión el 16 de marzo del 2020 con la 
cuarentena”, destacó la ministra Cubino.
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Río Grande.- El secretario de Planifica-
ción Estratégica, Roberto Daniels, fue 
consultado por Radio Universidad 93.5 y 
Provincia 23sobre los avances, si los hubo, 
del proyecto de cruce por aguas argenti-
nas, y señaló que “la consultora está termi-
nando con los estudios económicos, para 
ver si es viable o no. Hasta que no se sepa 
qué tipo de muelle se va a hacer y qué tipo 
de barco se va a usar, no podemos tener 
el resultado del estudio, que lo esperamos 
con muchas ansias. Si la conclusión del 
estudio es que esto no es viable o no es 
sostenible en el tiempo, se puede llegar a 
congelar el proyecto”, advirtió.
“Por los estudios preliminares, creo que 
el proyecto es viable bajo ciertas condi-
ciones. Si no hay que amortizar la obra 
portuaria, es viable, pero si tenemos que 
poner esa amortización en la tarifa, pro-
bablemente no lo sea. También es una de-
cisión del Estado nacional ejercer su sobe-
ranía y probablemente la decisión de llevar 
adelante la obra portuaria no pase por lo 
económico sino por la soberanía”, deseó, 

teniendo en cuenta una coyuntura compli-
cada para el gobierno nacional, que está 
tratando de hacer ajustes presupuestarios. 

SIN NOTICIAS DEL CENSO

Por otra parte, se le preguntó sobre los re-
sultados del censo, para saber cuántos ha-
bitantes hay en la provincia, pero todavía 
no se conoce nada. “El operativo censal 
ya se terminó de parte de la provincia y se 
hicieron todos los trámites, así que sola-
mente nos queda esperar que el INDEC 
publique los datos. Creemos que el plazo 
de 90 días que había fijado originalmen-
te no se va a poder cumplir, y recién para 
principios del año que viene vamos a te-
ner los datos desagregados. Estamos im-
pacientes y vamos a tener que esperar un 
poco más. En enero de 2023 tendremos 
una primera publicación y a mediados de 
año estarán los datos definitivos”, estimó.
“En Tierra del Fuego superamos el 50% 
de las viviendas que completaron el auto 
censo antes de la fecha y luego muchos 

fueron censados en la recorrida territorial. 
No tenemos datos de la cantidad porque 
eso lo maneja el INDEC y es parte de lo 
que tiene que publicar, pero estamos muy 
contentos con el trabajo que se hizo en 
el territorio para que la gente completara 
el auto censo”, dijo, sin arriesgar ningún 
estimado de la población fueguina.

PUERTO EN ZONA NORTE

Con respecto al puerto en zona norte y el 
avance del proyecto de Mirgor, dado que 
el gobernador Gustavo Melella informó 
ayer que ya tenían el permiso del Minis-

terio de Transporte, indicó que “hay diá-
logo permanente con la empresa y están 
haciendo todos los estudios pertinentes. 
Esperamos novedades antes de fin de año 
porque la empresa está avanzando”.
“Las tierras que adquirió la empresa per-
tenecían a un privado y ahí no hubo in-
tervención del gobierno. El puerto va a 
ser público, porque corresponde a la zona 
de la costa y, si bien se suele negociar un 
plazo de explotación, luego queda para 
la provincia. Vimos distintos bosquejos, 
pero le estamos dando tiempo a la empre-
sa para desarrollar el mejor proyecto que 
pueda, que nos va a beneficiar a todos”, 
expresó. 

AMPLIACIÓN DE 
MATRIZ PRODUCTIVA

También se buscó información sobre la 
ampliación de la matriz productiva a partir 
de la prórroga del subrégimen y si habrá 
novedades del fondo destinado a inversio-
nes. “Se ha trabajado prácticamente des-
de todas las áreas de gobierno, vinculadas 
con el sector privado. La Secretaría de Hi-
drocarburos está trabajando con proyec-
tos muy interesantes sobre explotaciones 
nuevas, hidrógeno verde, parque eólico, 
con la industria a partir de la prórroga. 

Hay tiempos que no los maneja la provin-
cia. Desde la provincia se hacen todas las 
gestiones para que avance lo más rápido 
posible, pero son definiciones del gobier-
no nacional. Este gobierno no gestiona 
para el año que viene, sino que gestiona 
para los fueguinos. Por un lado tenemos 
proyectos que son de inversión privada, y 
por otro, como hay fondos que son para 
infraestructura productiva, nosotros esta-
mos trabajando en proyectos para la zona 
norte de la provincia, vinculados con la 
generación de energías renovables. Para la 
zona sur apuntamos a la generación ter-
moeléctrica, que es el mismo sistema que 

se está usando actualmente, pero con ma-
yor eficiencia; y para la zona centro hay un 
proyecto para electrificar la ruta 23, que va 
a generar mayor distribución”, adelantó.

FONDOS PARA PYMES

Finalmente se lo consultó sobre otro 
anuncio que lleva varios meses, sobre un 
convenio que destinaría fondos del CIF 
por 150 millones de pesos para fortalecer 
las pymes. Daniels aclaró que “el CFI no 
financia cualquier rubro, sino en general 
los que tengan que ver con la producción, 
es decir que no va a asistir a un comer-
cio, pero seguramente va a asistir a al-
guien que se dedique a producir cerveza 
artesanal, por ejemplo. Los interesados se 
tienen que acercar a las oficinas del CFI 
y hacer el pedido. Les van a solicitar do-
cumentación para armar el legajo y, si la 
carpeta está en condiciones, se tramita el 
fondo de garantía fueguina y va a poder 
acceder a créditos con tasas que son for-
midables, porque no existen en el merca-
do. Tengo entendido que estaba en torno 
al 24 ó 26%, cuando en bancos privados 
hablamos de tasas del 70 u 80%. El CFI 
tiene oficinas en Ushuaia y Río Grande y 
funcionan dentro del Ministerio de Pro-
ducción de la provincia”, concluyó.

El Secretario de Planificación Estratégica puso en duda el cruce por aguas argentinas

“El proyecto es viable si no hay que 
amortizar la obra portuaria”
El secretario de Planificación Estratégica Roberto Daniels advirtió que, tras el estudio económico que está realizando la consultora y de acuerdo a deter-
minadas condiciones, como decisiones políticas que deberá tomar el gobierno nacional, el cruce por aguas argentinas podría no ser viable. Si la nación 
decide financiar la obra portuaria podría avanzar, de no ser así, no resultaría sostenible en el tiempo y “se puede congelar el proyecto”, dijo. Espera que 
se priorice la soberanía y que se concrete un viejo anhelo de los fueguinos. Para los resultados del censo habrá que esperar más de lo previsto, dado que el 
INDEC no brindará el informe comprometido a los 90 días. Estimó que los primeros datos se van a difundir en enero de 2023.

El secretario de Planificación Estratégica, Roberto Daniels, fue consultado por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23sobre los avances, si los hubo, del proyec-
to de cruce por aguas argentinas, y señaló que “la consultora está terminando 
con los estudios económicos, para ver si es viable o no.
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Río Grande.- El presidente del Concejo Deliberante de 
Río Grande, Dr. Raúl Von der Thusen, realizó a través de 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 un balance de los 
tres años de gestión que lleva como presidente de la casa 
legislativa  como así también se refirió a la instalación de 
una planta para fabricar alimento balanceado y un inver-
nadero tecnificado, a la deuda de coparticipación, al banco 
de tierra y criticó el accionar de la Legislatura con el tema 
OSEF.
Consultado sobre las reformas edilicias que se están lleva-
do adelante en el Concejo Deliberante como por la reduc-
ción del gasto político, Von der Thusen destacó que “es 
mucho el trabajo que llevamos adelante y lo hicimos con 
muy pocos fondos, con los fondos que logramos a través 
de la reducción del gasto político y cuando digo reduc-
ción del gasto político significa que ya no sea una ‘joda’ de 
asesores, la cantidad que cada uno tenía, eso se terminó, 
todos los concejales entendieron que no era necesaria tan-
ta cantidad de asesores, esto lo hablamos al inicio de esta 
gestión y la institución debía tener las condiciones que no-
sotros mismos aprobamos en las sesiones ordinarias a tra-
vés de ordenanzas, entonces no podía ser que siguiéramos 
de la manera que estábamos y me daba mucha vergüenza 
de que no podíamos cumplir nosotros con lo que les exi-
gíamos al resto de la sociedad, por ejemplo al comerciante 
con respecto a las ordenanzas que refieren al ingreso para 
personas con discapacidad, a cumplir con la cartelería, las 
veredas en condiciones, las puertas adecuadas para que 
aquellas personas que se movilizan en sillas de rueda pue-
da ingresar, esto en el Concejo Deliberante no existía”.
Recordó que “el edificio tiene 60 años, nunca antes había 
tenido una puerta adaptada para personas con discapaci-
dad, en la gestión anterior tuve que adaptar mi despacho 
con fondos propios de mi bolsillo para que las personas 

con sillas de ruedas puedan ingresar al despacho, pero por 
demás que yo haya hecho esa puerta en su momento, las 
barreras arquitectónica continuaban, no se le puso un solo 
peso y estaba muy deteriorada la institución, hoy tenemos 
una institución moderna y mejores condiciones de segu-
ridad”.
Asimismo el edil señaló que “cuando asumimos teníamos 
11 millones de pesos de deuda y lo primero que hice cuan-
do me hice cargo de la Presidencia fue sanear la institu-
ción, ordenarla desde el punto de vistas económico, finan-
ciero y los recursos humanos, eso lo logramos y este es el 
segundo año que terminamos el ejercicio con un pequeño 
superávit, o sea con un equilibrio fiscal, real, lo que ha 
permitido que nosotros podamos hacer lo que hicimos en 
el Concejo Deliberante”, dijo, al tiempo que sostuvo que 
“en un promedio un concejal tiene entre 6 y 7 colabora-
dores y ese número antes era el doble o el triple”, recordó.
También destacó que “ordenamos financieramente la ins-
titución, la dejamos totalmente saneada, no se le debe un 
solo centavo a los proveedores, al contrario, el listado de 
proveedores ha aumentado en el Concejo, comenzaron a 
confiar nuevamente en el Concejo porque ven una buena 
administración y al haber más proveedores, hay compe-
tencia de precios, lo que permite comprar más barato, an-
tes por ejemplo para comprar artículo de librería había un 
solo proveedor, cobraba lo que quería porque era el único 
que aguantaba, pero eso hoy ya no sucede”.
Von der Thusen también manifestó que “el Ejecutivo en-
vía los fondos como corresponde y eso nos ha permitido 
hacer las cosas que hicimos, además como Presidente de 
la institución  debo decir que yo reclamo lo que es del 
Concejo al Intendente o al secretario de Finanzas y den-
tro de esta gestión cumplimos con la primera etapa que 
era sanear el Concejo Deliberante, arreglar la institución 
y reducir el gasto político, eso ya lo cumplimos, y ahora 
comenzamos con la segunda etapa, en la campaña dijimos 
que si me tocaba ser nuevamente concejal y presidente de 
la institución íbamos a transparentar los gastos del Con-
cejo y hoy se pueden consultar en la página, luego de mu-
chos años que no se publicó nada y cuando termine con 
la gestión podré decir que hemos dejado una institución 
modelo para la provincia”. 

QUEJAS DE FORJA
También se le preguntó sobre los reclamos de los conceja-
les de FORJA, que afirman que sus proyectos, que tienen 
más de cien en comisiones, no son tratados porque son 
de la oposición, para lo cual Von der Thusen dijo que “la 
verdad que si entre cuatro concejales de Forja presenta-
ron 100 proyectos, la verdad que han quedado bastante 
cortitos, solamente yo entre la gestión anterior y esta he 
presentado más de 500 proyectos, entonces si entre cuatro 
ediles presentaron 100 proyectos, tampoco es que es el 
mundo de la presentación de proyectos, por lo cual van 
a tener que esforzarse un poquito más y trabajar de otra 
manera”, criticó. 
Además, señaló que “no es que hay concejales oficialistas 
y de la oposición, solamente hay que ir al recinto de se-
siones y que ver cómo se votan las ordenanzas, dado que 
quienes nos critican que únicamente aprobamos proyec-
tos del oficialismo son los que después los votan, porque 
tenemos el 95% de las ordenanzas aprobadas por unani-
midad”, expuso.

Asimismo contó que “uno puede tener las mejores in-
tenciones de presentar proyectos, pero hay proyectos que 
tienen errores importantes del punto de vista técnico, eco-
nómico y financieros que no se pueden llevar adelante, o 
presentan proyectos que la municipalidad ya está hacien-
do, como el mercado concentrador que presentó el conce-
jal Calisaya, es un programa que ya está llevando adelante 
el municipio y el intendente anunció que se va a hacer 
un mercado para emprendedores locales en el ex quiosco 

Fénix, pero ahora el concejal Calisaya está enojado porque 
nosotros no se lo queremos aprobar, pero no podemos 
aprobar una norma que ya se está ejecutando desde el Mu-
nicipio”, detalló.
“Hemos aprobado proyectos de FORJA, pero no pode-
mos aprobar cualquier cosa que después no se va a poder 
cumplir”, sostuvo.

“LA SOBERANÍA ALIMENTARIA AL 
100% NO LA TIENE NINGUNA 

ISLA EN NINGÚN LUGAR DEL MUNDO”
Por otro lado, el presidente del Concejo Deliberante res-
pondió al referente de Republicanos Unidos Julio Mer-
cado, que consideró inviables los proyectos anunciados 
por el intendente Martín Pérez sobre la instalación de una 
planta para fabricar alimento balanceado y un invernadero 
tecnificado. Además, el liberal había cuestionado al Con-
cejo Deliberante como “co-responsable” de la incursión 
del Estado en actividades privadas, con la creación de Río 
Grande Activa S.E.
Mercado dijo que iba a pedir una reunión con los conceja-
les, pero “todavía no se comunicó. Yo escucho a algunos 
actores que dicen que han pedido reuniones con el Con-

El listado de proveedores aumentó porque observan en el Concejo una buena administración

“Tenemos una institución saneada y 
sin deudas”, aseguró Von der Thusen
El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande recordó que “cuando asumimos teníamos 11 millones de pesos de deuda y hoy tenemos una institución 
totalmente saneada y sin deuda para con los proveedores”. En este sentido resaltó que “el listado de proveedores ha aumentado en el Concejo, comenzaron a 
confiar nuevamente en el Concejo porque ven una buena administración y al haber más proveedores, hay competencia de precios”. Por otro lado, se refirió 
a la deuda de coparticipación señalando que “hoy existe deuda, aunque en menor medida de la que existió en un primer momento, por eso en los próximos 
días me reuniré con la gente de finanzas del Municipio para saber cómo están los números”. Con respecto al banco de tierras dijo que “la situación se viene 
dilatando y frente a estas cuestiones que son primordiales, hay que salir a expropiar y dejar de tenerle miedo a los grandes terratenientes de la ciudad, dado 
que hay más de 15 mil personas esperando su terreno y no lo vamos a resolver únicamente con una negociación con un privado”. También se refirió a las de-
claraciones de Julio Mercado que consideró inviables los proyectos anunciados por el intendente Martín Pérez, sobre la instalación de una planta de alimento 
balanceado y un vivero tecnificado, aclarando que “la soberanía al 100% no la tiene ninguna ciudad y lo que se busca es iniciar un camino”. 

El presidente del Concejo Deliberante de Río Gran-
de, Dr. Raúl Von der Thusen, realizó a través de Ra-
dio Universidad 93.5 y Provincia 23 un balance de 
los tres años de gestión que lleva como presidente 
de la casa legislativa  como así también se refirió a 
la instalación de una planta para fabricar alimento 
balanceado y un invernadero tecnificado, a la deu-
da de coparticipación, al banco de tierra y criticó el 
accionar de la Legislatura con el tema OSEF.
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cejo y no los atendemos, y no recuerdo que nadie haya 
venido a plantear este tema, porque lo hubiera atendido, 
como atiendo absolutamente a todo el mundo cuando 
puedo”, dijo. 
“Me llamó la atención que diga que es inviable la sobera-
nía alimentaria total, y eso no es lo que se plantea, porque 
la soberanía alimentaria al 100% no la tiene ninguna isla en 
ningún lugar del mundo, pero también dijo que eso lleva 
tiempo, que puede llevar 12 años, pero alguien lo tiene 
que hacer, y es bueno que un intendente decida empezar 
a trabajar en este tema, no solamente lo dice el intendente 
el tema de la soberanía alimentaria, yo lo he hablado en un 
montón de oportunidades y hay un montón de proyectos 
en el Concejo que hablan de este tema y tiene que ver con 
iniciar un camino para que Río Grande pueda tener de al-
guna manera una especia de soberanía alimentaria aunque 
sea parcial, en algunos productos”, expresó. 
“Yo estoy a disposición del señor Mercado para recibirlo 
en el Concejo y le puedo contar de qué hablamos cuan-
do nos referimos a la soberanía alimentaria, tenemos dis-
posición para escucharlo y quizás se pueda enriquecer el 
proyecto, esto no es una ordenanza del Concejo sino un 
decreto que ha generado el Ejecutivo, pero si tiene una 
propuesta superadora al proyecto que presentó el munici-
pio, yo me pongo a disposición para escucharlo, pero no 
me parece justo criticar sin entender lo que se está plani-
ficando”, observó. 
Respecto de la creación de Río Grande Activa, lo atribuyó 
a la visión política de los liberales. “Por lo que he leído 
tiene una posición política totalmente distinta a que el Es-
tado ayude a que se pueda crecer, tienen ideas liberales 
y pone esta posición política sobre el Estado, frente a la 
postura expresada por el intendente”.
Von der Thusen resaltó que “quizás falte un poco más 
de comunicación sobre el proyecto que se está llevando 
adelante, porque claramente no va a alcanzar para poder 
alimentar a toda la ciudad, yo estuve en el anuncio y nin-
gún funcionario dijo que con esto se iba a resolver la situa-
ción alimentaria de la ciudad, muy lejos de eso, esto es un 
camino que hay que empezar a transitar y me parece una 
buena medida, por lo cual con los años Río Grande podrá 
ir creciendo hacia la soberanía alimentaria, en la pandemia 
tuvimos problemas de desabastecimiento de productos 
esenciales, como la verdura y la carne y esto nos tiene que 
llevar a emprender este tipo de acciones”, subrayó. 
“El anuncio fue importante y la tasa del BID no se podía 
desaprovechar porque es del 3% y los bancos están ron-
dando el 70% en cuanto a los intereses y el Concejo va a ir 
llevando el control de lo que se vaya haciendo, seguiremos 
sumando propuestas e ideas como las del Sr. Mercado y 
que las puertas del Concejo están abiertas para poder se-
guir conversando al respecto”, garantizó. 

DEUDA DE COPARTICIPACIÓN 
“Esta semana me voy a reunir con el área de Finanzas 
para ver qué sucede, me reuní con los Vocales del Tribunal 
de Cuentas, además de que hace mucho que no convo-

camos a la comisión de seguimiento de coparticipación 
que conformamos en el Concejo, sabemos que hay deuda, 
pero no existen los atrasos del principio en el envío de 
los fondos, fueron pagando la deuda histórica para atrás 
y fueron achicando un poco con respecto al atraso que 
había en el pago, en su momento se había llegado a 50 ó 
60 días con respecto al atraso y hoy se está hablando de 
25 días, esto no pasa por el Concejo Deliberante sino que 
lo vamos a saber el 30 de septiembre cuando presenten el 
Presupuesto y consultemos al área de Finanzas la ejecu-
ción presupuestaria, ahí vamos a saber a ciencia cierta cuál 
es la deuda del gobierno con el municipio, pero es una 
responsabilidad directa que tiene el Municipio de cobrar la 
deuda que tiene con la provincia”, explicó el edil. 
Por otra parte Von der Thusen se mostró preocupado por 
una ley que votó la Legislatura para capitalizar la OSEF, 
para lo cual manifestó que “hay una ley que votaron to-
dos los legisladores este año para capitalizar la OSEF y 
es preocupante porque le han quitado 100 millones a los 
municipios sin ningún tipo de discusión, si a esto se suma 
la deuda del gobierno, se hace muy difícil, menos mal que 
el gobierno nacional envía fondos al municipio para poder 
hacer obras, si no, tendríamos inconvenientes importan-
tes. Después esos mismos legisladores van a venir a hacer 
campaña a Río Grande, pero en el peor momento de crisis 
votaron una quita de 100 millones de pesos para pagar 
más aportes, que no los paga la municipalidad sino los 
vecinos con sus impuestos”.
“Todavía no han podido resolver la situación de la OSEF 
porque tengo vecinos que me llaman y no logran acceder 
a los medicamentos, o le dan dos pesos para ir a Buenos 
Aires para una derivación, o hacen peregrinaciones por 
las oficinas de la obra social para poder hacerse una ope-
ración; hay pacientes oncológicos que viven peleando por 
sus medicamentos, y la verdad es lamentable”, cuestionó. 

BANCO DE TIERRAS
Por otra parte, se lo consultó sobre las gestiones del mu-
nicipio con privados para poder contar con un banco 
de tierras, y señaló que “la situación se viene dilatando 
y frente a estas cuestiones que son primordiales, hay que 
salir a expropiar y dejar de tenerle miedo a los grandes 
terratenientes de la ciudad. Hay más de 15 mil personas 
esperando su terreno y no lo vamos a resolver únicamen-
te con una negociación con un privado. Hay que generar 
otro tipo de herramientas y dejar de tenerle miedo a los 
grandes terratenientes”, insistió.
“La expropiación es mucho más económica para poder 
adquirir tierras y luego llevar la infraestructura de servi-
cios. El Estado debe intervenir para que realmente le lle-
gue la solución a los riograndenses. Celebro que haya con-
versaciones sobre este tema de parte de la municipalidad, 
porque no existe banco de tierras, pero hay que juntar 10 
ó 15 mil terrenos para los riograndenses, que se puede ha-
cer por etapas, con un plan plurianual. Esas son las obras 
que está necesitando la ciudad y el acceso a la tierra y la 
vivienda es un derecho constitucional”, remarcó. 

LIBRE DEUDA UNIVERSAL
En cuanto al reclamo de algunos vecinos que no pueden 
renovar su carnet porque tienen multas, aclaró que la exi-
gencia del libre deuda universal “es un principio tributa-
rio, no es un invento de la municipalidad, y no resuelve 
nada dejar de exigirlo por algunos meses. En otras ciu-
dades del país hay fallos que dicen que no se puede pedir 
el libre deuda en caso de una sentencia definitiva, pero 
en los otros casos sí, porque es un principio tributario y, 
si alguna persona tiene deudas con la municipalidad, no 
puede llevar adelante trámites como la renovación del 
carnet de conducir. El Juzgado de Faltas funciona jus-
tamente con los impuestos que debería pagar la gente. 
Hay un plan de pago y hoy solamente aceptan tarjeta de 
crédito. Lo que estamos proponiendo es que habiliten 
pagos en efectivo mediante depósito bancario, porque 
hay vecinos que no tienen tarjeta de crédito. La concejal 
Mora está hablando de este tema con la municipalidad 
para ver qué se puede hacer. También se está pensando 
en un plan de pago solamente para las multas, con un 
plazo de hasta 38 cuotas y que, si el vecino cumple todos 
los meses, pueda tener el libre deuda. Seguramente el 
mes que viene vamos a aprobar este plan de regulari-
zación de multas, para que los vecinos tengan acceso al 
libre deuda para renovar su carnet”, adelantó.

TRANSPORTE PÚBLICO
En materia de transporte público, el concejal informó 
que en los próximos días va a convocar a una reunión 
“porque hacen falta más garitas y dos o tres colectivos 
más para reforzar frecuencias. En algunos barrios de 
margen sur, sobre todo en horario pico, pasan los co-
lectivos llenos y la gente se queda sin poder subir. Están 
faltando más frecuencias en horarios pico y veremos con 
la municipalidad de qué manera lo podemos implemen-
tar”. 
“Yo estoy proponiendo que las garitas se hagan en con-
junto y una parte la ponga la municipalidad y también la 
empresa colabore, aunque sea con la refuncionalización 
de las garitas que hay. Seguramente el jueves o viernes 
tendremos una reunión sobre este tema”, estimó. 

SESIÓN ORDINARIA
Este viernes está prevista una sesión “con más de 60 
asuntos, que va a ser bastante larga y la vamos a hacer 
en el Centro Cultural Alem a las 10 horas. Nosotros no 
suspendimos nunca una sesión, se hicieron presenciales 
y se cumplió con el cronograma. Hacemos una sesión 
ordinaria por mes, excepto en diciembre y enero; y luego 
siempre tenemos alguna sesión especial. tenemos entre 
doce y trece sesiones por año, a diferencia de otros cuer-
pos que tienen cuatro o cinco. El 1 de octubre vamos a 
empezar a trabajar con el presupuesto municipal y ha-
brá que ver el presupuesto nacional que se presenta y 
qué pasa con el presupuesto provincial. Si lo aprobamos 
antes, siempre hay posibilidad de alguna modificación”, 
dijo.
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Río Grande.- “Es uno de los temas so-
bre los cuales la gente más pregunta, a 
mí el representante del gremio del SU-

TEF (NdeR: Por Horacio Catena) me 
dijo en la Legislatura, los otros días, que 
no le meta miedo a los jubilados. Pero 
yo no meto miedo, yo digo que hay que 
ser responsable de lo que se quiere hacer. 

Porque la verdad es que esto genera in-
quietud en el sector, porque ya se padeció 
cuando la plata no alcanzó”, advirtió Pa-

tricia Blanco, vocal por el sector pasivo en 
el Directorio de la Caja de Previsión de la 
provincia.
Destacó, en declaraciones a Radio Pro-
vincia, que en la actualidad “la gente sabe 

que sus haberes los va a cobrar, no hay 
que asustar –por supuesto- pero las cosas 
hay que hacerlas con seriedad”, insistió 
Blanco. La vocal que representa a jubila-
das y jubilados indicó que le parece “per-
fecto que los distintos sectores reclamen 
por sus derechos y que el propio Gobier-
no quiera devolver derechos a los distin-
tos sectores, porque derechos perdimos 
todos y todos estamos en las mismas con-
diciones de pedir recuperarlos”, advirtió.
Por otro lado dijo que se encuentra im-
pulsando el pago para el sector en “el 
primer día hábil del mes y hay una posi-
bilidad de que se lleve a cabo, pero todo 
lleva su tiempo de preparación de expe-
dientes y demás. Todo tiene un circuito 
que cumplir y hay que coordinar que se 
llegue todos los meses a la misma fecha”, 
señaló. Patricia Blanco también se refi-
rió a las declaraciones formuladas por el 
gobernador Gustavo Melella, y dijo que 
después que habló el mandatario hubo 
“muchísimas consultas, porque la gente 
lo que más quiere es que después que el 
activo cobra su aumento que el pasivo lo 
cobre, si es posible, en la misma fecha o 
en pocos días”, indicó en referencia a los 
dichos de Melella señalando que había 
hecho esa misma solicitud al presidente 

de la Caja, Carlos Iommi, y al ministro de 
Economía, Federico Zapata García.
Dijo que se trata de cosas que “hay que 
prever, no para una época de campaña 
cuando algunos dicen que lo van a ha-
cer, sino con una previsibilidad para que 
dure en el tiempo. Hay una Ley de movi-
lidad que dice que vence el mes siguiente 
el pago a los pasivos, y bueno hay cosas 
que habrá que modificar si está la volun-
tad política de hacerlo. Ahora el tema es 
que garanticen que la plata estará todos 
los meses, porque nosotros no queremos 
volver al pasado”, insistió.
También recordó, respecto de la reforma 
del régimen jubilatorio, que “no hay un 
solo proyecto, está el proyecto del SU-
TEF, está el de ATE, hay otros proyectos 
y seguramente se sumarán más. Entonces 
hay que ver bien las cosas, pensarlas y 
analizarlas”, planteó Patricia Blanco. En 
el mismo sentido indicó que “así como 
los sectores plantean recuperar derechos, 
los jubilados también queremos tener 
derecho a vivir tranquilos y no estar al 
salto. Porque empezaron de vuelta con 
este tema y la gente está muy preocupada, 
porque tiene miedo de que volvamos al 
pasado y al pasado no queremos volver”, 
remarcó finalmente la vocal.

Río Grande.- “Nos sentimos bastante satisfechos, por-
que el gobernador (Gustavo Melella) está escuchando 
la voz del jubilado municipal de Río Grande, con este 
reclamo que hicimos no solamente para cobrar el día 
hábil cuando corresponde cobrar y no después, como 
así también cobrar los aumentos como debe ser en la 
misma fecha que los activos y el 82% móvil que no es-
tamos cobrando”, señaló Eduardo Cabral, integrante de 
la Asociación de Jubilados Municipales de la ciudad.
Refiriéndose a las recientes declaraciones de Melella, 
sobre esos mismos puntos, dijo que fue “una buena no-
ticia” y solicitó “que se lleve a cabo lo más rápido posi-
ble, porque estas son decisiones políticas que se pueden 
concretar. Él dijo que le dio la orden al presidente de la 
Caja (Carlos Iommi) y al ministro de Economía (Federi-
co Zapata García), ahora hay que hacer las modificacio-
nes correspondientes e implementarlo por Ley”, señaló 
el jubilado municipal riograndense.
Cabral mencionó que escuchó “a varios legisladores 
señalando que los jubilados no pueden cobrar de esta 
manera”, en referencia a la situación actual, por lo tan-
to evaluó que la decisión del gobernador de que se co-
bren los aumentos de manera inmediata es “una buena 
iniciativa, que desde ser puesta en funcionamiento rá-
pidamente, ya que los jubilados seguimos estando por 
debajo de la canasta básica”, remarcó.
En ese sentido, mencionó “un caso de alguien que se 

jubiló con la categoría 11 de la Municipalidad y gana 45 
mil pesos, así que esa es la situación en la que están algu-
nos jubilados. Entonces me parece que esto es lo que se 
debe replantear la clase política, para darle rápidamente 
una solución”. Eduardo Cabral manifestó entonces que 
“por eso es nuestro apuro, nuestra molestia; porque es 
injusto que por una Ley que se hizo, los jubilados tenga-
mos semejante perjuicio”.
Sobre las declaraciones del gobernador Gustavo Mele-
lla, señaló que también lo escuchó “hablar del coeficien-
te, que hay que sacarlo porque no cobramos el mismo 
porcentaje que cobran los activos y eso te aleja. No co-
bramos el 82% móvil de la categoría de revista y resol-
ver eso son todas decisiones políticas, a mí me parece 
muy bien que el gobernador se haya despertado y que 
haya dicho: voy a cumplir con las promesas de campaña. 
Porque hace dos años y medio que asumió y ese desa-
pego por los jubilados no corresponde, porque parece 
que somos descartables pero no es así y se lo vamos a 
recordar a la clase política”, indicó Cabral.
El jubilado municipal aseguró que se harán “escuchar 
y en las próximas elecciones vamos a expresarnos, por-
que no pueden seguir jugando con nosotros. Así que es 
hora que, de una vez por todas, los jubilados que he-
mos aportado, que hemos trabajado y que hemos hecho 
todo para mejorar la ciudad y la provincia; dejemos de 
estar a expensas de estos señores que nos robaron en la 

Caja y que dejen de seguir dilatando la situación, sin im-
portarle que los jubilados estemos por debajo de la línea 
de la pobreza. Porque si la Caja da superávit, que no es 
lo mismo que dice el presidente, pero si es así entonces 
los jubilados tenemos que cobrar como se debe y tene-
mos que recuperar el 82% móvil”, remarcó finalmente 
Eduardo Cabral.

Caja de Previsión

Jubilados reclaman responsabilidad
Patricia Blanco, representante como vocal de la Caja de Previsión de los jubilados y jubiladas de la provincia, advirtió que se debe “ser responsable” a la 
hora de reformar el régimen previsional. Reconoció que “todos los sectores quieren recuperar derechos”, pero advirtió que “el tema es que garanticen que 
la plata estará todos los meses, porque nosotros no queremos volver al pasado”. Además señaló que “no hay un solo proyecto, está el proyecto del SUTEF, 
está el de ATE, hay otros proyectos y seguramente se sumarán más. Entonces hay que ver bien las cosas, pensarlas y analizarlas”.

Patricia Blanco, representante como vocal de la Caja de Previsión de los jubila-
dos y jubiladas de la provincia, advirtió que se debe “ser responsable” a la hora 
de reformar el régimen previsional.

Eduardo Cabral (Jubilados municipales)

“Me parece muy bien que el gobernador 
se haya despertado”
El integrante de la Asociación de Jubilados Municipales de Río Grande expresó satisfacción por las expresiones del gobernador Gustavo Melella, respecto 
del cobro de los aumentos para el sector pasivo y la recuperación del 82% móvil. Saludó “que el gobernador se haya despertado y que haya dicho: voy a 
cumplir con las promesas de campaña”. Advirtió que en la actualidad hay jubilados que perciben un haber que ronda los 45 mil pesos y mencionó que 
“ese desapego a los jubilados no corresponde, porque parece que somos descartables pero no es así y se lo vamos a recordar a la clase política”.

El integrante de la Asociación de Jubilados Muni-
cipales de Río Grande expresó satisfacción por las 
expresiones del gobernador Gustavo Melella, res-
pecto del cobro de los aumentos para el sector pa-
sivo y la recuperación del 82% móvil.



Tierra del  Fuego, jueves 25 de Tierra del  Fuego, jueves 25 de AGOSTOAGOSTO  de 2022de 2022 Pag. 9PUBLICIDADPUBLICIDAD



Tierra del  Fuego, jueves 25 deTierra del  Fuego, jueves 25 de   A G O S T OA G O S T O   de 2022de 2022Pag. 10 PROVINCIALESPROVINCIALES

La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia dio a conocer las cifras de CAME sobre las ventas por el Día del Niño. Se registró un leve 
aumento en el rubro jugueterías, pero una baja en el resto, que tenía una participación importante, como la electrónica y la indumentaria. 
La gente cambió su modalidad de compra y en lugar de un juguete o varios, más algo de indumentaria o calzado, optó por un solo artículo. 
Las perspectivas son peores con la quita de subsidios que “inevitablemente se va a trasladar a precios”, advirtió. La situación preocupa por-
que, ante la caída del poder adquisitivo, si aumentan los precios va a haber “más recesión en las compras”. También bajó el uso de la tarjeta 
de crédito por el nivel de endeudamiento de las familias, que supera el 77%. Pese a ser una provincia con exenciones impositivas, afirmó que 
en Tierra del Fuego se pagan 67 impuestos, entre los nacionales, provinciales y municipales.

Balance negativo en las ventas por el Día del Niño

Claudia Fernández planteó la retracción en 
las compras y las perspectivas son peores

Río Grande.- La vicepresidente de CAME y presiden-
te de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fer-
nández, dio a conocer el resultado de las ventas por el 
Día del Niño, que se celebró este domingo, y no fueron 
nada alentadores, como tampoco lo son las perspectivas 
a corto plazo con la quita de subsidios, que va a generar 
más inflación.
Por FM Master’s indicó que según los datos de la Cá-
mara nacional, los comercios minoristas registraron un 
aumento del 1,6% comparado con la misma fecha del 
año anterior, pero solamente en el rubro jugueterías. 
“En el caso de casas de venta de equipos electrónicos, 
indumentaria y librerías, se registró una baja considera-
ble. A nivel local se reflejan prácticamente los mismos 
números que en el relevamiento nacional. Durante los 
últimos años se habían elevado las ventas en la parte 
de electrónica, sobre todo teléfonos celulares, pero este 
año quedó abajo casi en 2,5% la telefonía y la electró-
nica. La juguetería se mantuvo a nivel nacional con un 
crecimiento muy leve, pero hubo un cambio en las com-
pras, porque antes eran de varios juguetes y ahora se 
modificó en un solo juguete. La medición se hizo por 
unidad de ventas, no por la parte dineraria, porque por 
la inflación estaríamos desfasados en los números”, ex-
plicó. 
“No hubo compra de marroquinería, es decir zapate-
ría, cuando en años anteriores había compra de ropa y 
juguetes. Esta vez se optó por una sola cosa. También 
tenemos que tener en cuenta que hubo un aumento im-
portante en la financiación con tarjeta de crédito a lo 
largo del año. La gente está siendo muy prudente con 
las compras, porque la financiación ya pasó el 77,6%, 
y está evitando la utilización de la tarjeta porque, si se 
cancela el pago mínimo, la financiación es muy cara. Así 
que se ha retraído también la venta con tarjeta”, expre-
só.

POCAS PROMOCIONES

Otro fenómeno observado fue la poca cantidad de pro-

mociones por parte de los comercios, en función de 
que los márgenes de rentabilidad son cada vez menores. 
“Esto sucede muchísimo porque ya tuvimos paritarias, 
han subido los alquileres y tenemos la eliminación de 
los subsidios en la parte comercial. Además, todavía 
existe falta de capacidad para stockearse nuevamente, 
porque las fábricas no están entregando y hay una gran 
cantidad que entrega mercadería con remito abierto, o 
sea que no se tiene el costo para saber a cuánto se puede 
vender para poder reponer”, indicó. 

MÁS GASTOS, MENOS INGRESOS

Con la quita de subsidios, se prevé un impacto impor-
tante en el sector, que va a derivar en más inflación. 
“Estimamos un aumento de entre un 35 y un 40%. 
Todavía no hemos recibido la información exacta por-
que hay idas y vueltas con esto. En AMBA y en Capital 
Federal se implementó, porque hace muchos años pa-
gaban tarifas diferenciales y nosotros pagamos mucho 
más de energía, gas y agua, así que el impacto que ellos 
tuvieron, cuando se traslade al interior, realmente se va 
a sentir más que en AMBA”, avizoró.
Consideró inevitable el traslado a precios porque no se 
van a poder sostener con estos aumentos. “Las pymes 
de la provincia lamentablemente no somos formado-
ras de precios y todo lo que recibimos ya viene con el 
aumento. A eso se suman las cargas sociales, todos los 
impuestos, y no hay otra forma que trasladarlo a precios 
para poder solventar la situación. Es la mayor preocupa-
ción que tenemos todos, porque la suba de precios hace 
que la gente compre menos. El sueldo no les alcanza 
y va contra el objetivo nuestro de que todo el mundo 
compre. Es un círculo vicioso, porque no podemos sos-
tener el capital de trabajo que tenemos, nuestro perso-
nal, cuando varían tanto los costos”, planteó. 
“La vez pasada escuchaba que decían que los comercios 
siempre quieren ganar, y en realidad queremos ganar, 
porque no pusimos un negocio para perder. Tratamos 
de mantenernos y sabemos que la suba de precios va a 

traer una recesión de ventas”, lamentó.

LOS 67 IMPUESTOS PROVINCIALES

Por otra parte, se le preguntó sobre el nivel de endeuda-
miento de los comerciantes, puesto que muchos toma-
ron créditos para sostenerse en la pandemia. “Todavía 
no tenemos esos datos y se está haciendo un trabajo 
desde CAME para poder presentarlo. Si no, es muy di-
fícil entender la situación de los comercios. Yo siempre 
digo que somos el hijo del medio, porque tenemos por 
encima a los fabricantes a quienes les compramos para 
vender, y por debajo la gente que compra. El fabricante 
pone su precio, y si no queremos comprarle, nos dice 
‘arreglate’; y el que nos compra se queja porque vivi-
mos aumentando. Recibimos cachetadas de todos lados 
y queremos mostrar cuál es nuestra realidad”, subrayó.
“Tenemos un impuesto totalmente distorsivo que es In-
gresos Brutos. Ese impuesto lo pagamos cuando com-
pramos la mercadería, cuando la ponemos en el trans-
porte, y se va sumando. No es que solamente aportamos 
el porcentaje que dice la ley, sino que se va sumando en 
cada una de las cadenas de valor. Es muy difícil de en-
tender para el que no sabe cómo funciona este tipo de 
negocio. Hemos hecho un relevamiento en cada una de 
las provincias y en Tierra del Fuego, en lo que respecta 
a impuestos nacionales, provinciales y municipales, es-
tamos en el orden de los 67 impuestos mensuales. Es 
difícil sostenerse así”, concluyó. 

La vicepresidente de CAME y presidente de la Cá-
mara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, 
dio a conocer el resultado de las ventas por el Día 
del Niño, que se celebró este domingo, y no fueron 
nada alentadores, como tampoco lo son las pers-
pectivas a corto plazo con la quita de subsidios, 
que va a generar más inflación.
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Río Grande.- “Estamos en medio de un plan de lucha 
por la paritaria salarial y, ante la oferta del Gobierno 
del 18 de agosto que algunas Federaciones se apuraron 
a firmar incluso sin consultar a sus bases, la CONADU 
Histórica se reunió en Congreso del día 19 y tomó la 
decisión de rechazar esa propuesta, por considerarla 
insuficiente y para organizar un plan de lucha de dos 
semanas, con paro y visibilización iniciando esta se-
mana los días 24 y 25”, explicó la secretaria General 
de la ADUF (CONADU Histórica), Karina Giomi, en 
referencia a la medida que están llevando adelante en 
la UNTDF.
Dijo que por eso realizaron en el día de ayer “una clase 
pública, concentrando a partir de las 19 horas en la 
sede de Thorne 302 en la UNTDF de Río Grande, 
y desde las 19:30 hicimos una clase pública explican-
do cómo ha sido el deterioro salarial en estos últimos 
años y por qué consideramos que la propuesta hecha 
por el gobierno es insuficiente”. 
Recordó que habían cerrado hasta agosto un 41% de 
aumento y con la reapertura “se hizo una propuesta 
escalonada del 7% en agosto, 5 en septiembre y 9% en 
diciembre; dando un total del 62%. Pero considerando 
los números del propio Banco Central, que proyecta 
una inflación anual del 89,5%, con esa proyección que-
damos un 27,5% por debajo de la inflación”, destacó 
Giomi.
La titular de la ADUF justificó el rechazo a la propues-

ta y la medida de fuerza, comentando que existe una 
convocatoria para reabrir la negociación en octubre, 
pero advirtiendo a la vez que solo siendo contunden-
tes con el rechazo a los porcentajes que se pretenden 
imponer, se podrá lograr alcanzar un incremento que 
sirva para recuperar el salario que vienen perdiendo. 
En ese sentido indicó que los acuerdos salariales “des-
de hace años que vienen perdiendo respecto de la in-
flación, entonces este año se había planteado la ne-
cesidad de al menos empatar. Aunque en realidad la 
necesidad pasaba por ganarle a la inflación para empe-
zar a recuperar salario, pero con esta oferta ni siquiera 
estaríamos llegando al empate”, remarcó.
Por otro lado, advirtió que tanto durante la fugaz ges-
tión de Silvina Batakis, como ministra de Economía, 
y ahora con Sergio Massa como titular de la misma 
cartera, se aplicaron ajustes que impactaron sobre el 
presupuesto universitario. Por ese motivo planteó la 
necesidad de que las y los docentes universitarios de-
fiendan “la condición de trabajadores, para defender 
nuestro salario y el presupuesto de la Universidad”, 
señaló la secretaria General de la ADUF. 
Indicando finalmente que “hay un contexto general de 
ajuste y precarización, que no pasa solamente por el 
salario”, por el cual la decisión es dar continuidad al 
plan de lucha que lleva adelante la CONADU Históri-
ca y ADUF como parte de ella, hasta lograr los obje-
tivos planteados.

ADUF

Paro y clase pública por salario y 
mayor presupuesto
La secretaria General de la Asociación Docentes Universitarios Fueguinos, Karina Giomi, explicó los alcances y motivos de la medida de fuerza que 
implementaron ayer y continuarán hoy como parte de la CONADU Histórica. Planteó la necesidad de que las y los docentes universitarios defiendan “la 
condición de trabajadores, para defender nuestro salario y el presupuesto de la Universidad”.

La secretaria General de la Asociación Docentes 
Universitarios Fueguinos, Karina Giomi, explicó los 
alcances y motivos de la medida de fuerza que im-
plementaron ayer y continuarán hoy como parte de 
la CONADU Histórica.
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Río Grande.- El presidente de la Cá-
mara de Turismo, Ángel Brisighelli, fue 
consultado por Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 sobre las expectativas al 
cierre de la temporada de invierno, si 
bien falta más de un mes. “No quiero 
adelantarme a los resultados, pero las 
perspectivas son buenas. Se ha manteni-
do un nivel de trabajo más elevado de lo 
normal, incluso en los meses más bajos, 
de mayo y junio. A partir de la segunda 
quincena de julio los niveles de ocupa-
ción son realmente muy importantes”, 
dijo.
“Tenemos muchísimo movimiento de 
turismo nacional y hemos recuperado 
bastante del mercado brasileño, en la 
parte de esquiadores. No estamos en los 
números de 2019 de ese mercado, pero 
empezó a notarse la presencia de estos 
turistas. Todavía falta un mes y medio 
para terminar la temporada, pero calcu-
lamos que los números van a ser muy 
buenos, porque los estamos chequean-
do con diferentes prestadores”, indicó.

PRE VIAJE III

Respecto del lanzamiento de una nueva 
edición del Pre Viaje, dijo que “toda la 
industria turística del país está esperan-
do que se termine de concretar. Hasta 
el momento hay presentaciones, pero 
se viene demorando bastante el lanza-
miento efectivo del plan. Por lo que se 
viene anunciando, va a ser exactamente 
igual a los anteriores, con una devolu-
ción del 50% y un máximo de 100 mil 
pesos, y una ventana de viaje entre octu-
bre y noviembre. No tiene mucho sen-
tido aplicar esta promoción en los me-
ses de verano, sino que es importante 
promocionar los diferentes destinos en 

los meses de temporada baja. Las otras 
dos ediciones buscaban la reactivación 
del mercado turístico en el país y ahora 
no tendría sentido promocionar Mar del 
Plata en enero, por ejemplo”, planteó. 
“Esto beneficia a Tierra del Fuego y a 
todos los destinos turísticos de la Ar-
gentina. Tenemos capacidad de recibir 
más pasajeros y podemos incrementar el 
turismo anual sin modificar la estructura 
o el personal”, manifestó. 

CRUCEROS CON 
RECALADAS RÉCORD

En cuanto a las recaladas anunciadas, 
sostuvo que generan “una gran expec-
tativa para la temporada de verano. Se 
prevén más de 500 recaladas y, si se con-
creta, sería un récord. Hasta ahora no 
hubo cancelaciones. La obra de amplia-
ción del muelle de Ushuaia creo que no 
va a estar lista para la temporada y va a 
ser una complicación en la parte ope-
rativa el hecho de tener tantos barcos”, 
advirtió. 
“Sabemos que no es suficiente esta am-
pliación, pero es la que se podía hacer. 
Estaríamos necesitando 200 metros más 
de muelle para estar en condiciones de 
recibir toda la demanda de amarre que 
hay, principalmente de los cruceros an-
tárticos. Hay días en los que no va a 
haber lugar para que amarren todos los 
cruceros que van a llegar y alguien va a 
quedar atrás”, avizoró. 
“En los últimos años ha habido un re-
cambio de los barcos y cada vez son 
más grandes, es decir que no solamen-
te vamos a tener más barcos, sino que 
son más grandes, con lo cual la presión 
sobre el puerto se multiplica, porque no 
hay lugar para todos”, expuso.

CORREDOR 
PATAGONIA FANTÁSTICA

Por otra parte, desde Aerolíneas Argenti-
nas confirmaron que a partir del próximo 
mes de octubre se inaugurará el corredor 
turístico “Patagonia Fantástica”, que unirá 
Ushuaia con Puerto Madryn y Calafate, 
con nuevos vuelos desde Trelew. “Este 
vuelo históricamente fue estival, porque el 
segmento que más lo utiliza es el interna-
cional, que viene a conocer Patagonia. En 
los dos últimos años no estuvo porque no 
había turismo internacional y es impor-
tante recuperarlo porque, de lo contrario, 
tendríamos problemas muy grandes para 
operar con todos esos grupos de extran-
jeros”, expresó. 
“Se viene trabajando con Aerolíneas Ar-
gentinas porque Ushuaia necesita de los 

vuelos como casi única forma de ingreso 
de turismo receptivo, dejando de lado los 
cruceros. Desgraciadamente este año va-
mos a empezar a sentir la salida de LAN, 
porque en temporada alta aportaba tres 
vuelos por día y hoy Aerolíneas Argenti-
nas no está en condiciones de reemplazar-
los con vuelos propios, tampoco Jetsmart 
y Flybondi. Si buscan hoy vuelos en no-
viembre o diciembre para volar a Ushuaia 
prácticamente no hay lugar. Tenemos una 
demanda que todavía está dando vueltas 
para poder venir”, afirmó. 
“En la temporada 2019-2020 teníamos 
entre 11 y 14 vuelos por día. En este mo-
mento debe haber 6 vuelos por día y es 
difícil conseguir lugares. En octubre o 
noviembre deberían empezar a sumarse 
los vuelos de temporada alta. LAN no 
solamente tenía los vuelos regulares, sino 
que atendía los charters que venían para 
la parte de cruceros. Esto genera una pre-
sión muy alta a Aerolíneas Argentinas, y 

no tiene tantos aviones”, observó. 
“Las low cost tienen 3 ó 4 vuelos por se-
mana, son bienvenidas, pero no tienen 
una participación significativa en el movi-
miento del segmento turístico. En general 
no son utilizadas por las agencias porque 
no se adaptan a la dinámica de trabajo. 
Aunque no muevan tanto turismo, las es-
tán usando pasajeros locales, o personas 
que vienen por motivos familiares o de 
trabajo, y esto descomprime a Aerolíneas 
Argentinas”, dijo.

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

También se le preguntó si fueron convo-
cados para dar su postura en las áreas de 
turismo y medio ambiente en la conven-
ción constituyente. “No hemos hablado 
demasiado con los convencionales sobre 

esto. Hemos visto algunos proyectos refe-
ridos al turismo, pero no son reglamenta-
rios. Eso se tiene que hacer por ordenan-
za. En la carta orgánica se está definiendo 
el interés del turismo para la ciudad, que 
hay que atenderlo adecuadamente y esto 
da pie para que después el Concejo Deli-
berante genere las ordenanzas necesarias 
para cumplir esos objetivos”, indicó.
“La ampliación del ejido urbano y el códi-
go de construcción no es tema que deba 
definir la convención, sino que se hace por 
ordenanza o lo tiene que determinar la Le-
gislatura. Si se incluyen estos temas en la 
carta orgánica después generan problemas 
muy serios, porque hay poca flexibilidad si 
alguien quiere edificar en un caso puntual. 
Oficialmente no nos convocaron y lo que 
tuvimos fueron charlas informales con al-
gunos convencionales. Hay proyectos que 
presentaron algunas fundaciones como 
Ushuaia XXI, con los que estamos de 
acuerdo, pero como Cámara no presenta-

Balance de la temporada invernal

Brisighelli afirmó que el trabajo es más elevado 
de lo normal aun en los meses más bajos
El presidente de la Cámara de Turismo espera un exitoso cierre de la temporada invernal, a partir de los niveles de ocupación que se han mantenido, 
incluso en los meses de mayo y junio. Para la temporada de verano se esperan más de 500 recaladas, hasta ahora no hay cancelaciones y sería “un ré-
cord”, adelantó. Sin embargo avizoró inconvenientes con la operatoria del puerto porque la ampliación del muelle no va a estar terminada y no habrá 
lugar para que todas las embarcaciones puedan atracar. Se sigue gestionando con Aerolíneas Argentinas el incremento de frecuencias aéreas para poder 
responder a la demanda y advirtió que se va a sentir la falta de LAN, que tenía tres vuelos diarios y se hacía cargo de los charters, porque tampoco la 
aerolínea de bandera tiene tantos aviones disponibles. 

El presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Brisighelli, fue consultado por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre las expectativas al cierre de la tem-
porada de invierno, si bien falta más de un mes.
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Río Grande.- Mauro Quinteros y Lucas Rivera, traba-
jadores del sector de Obras Sanitarias de la Municipali-
dad, se refirieron al reclamo que vienen sosteniendo con 
un pedido de “transparencia” en el manejo del SITOS. 
Además, en declaraciones a FM “Aire Libre”, confirma-
ron que presentaron una nota con la firma de numero-
sos trabajadores, para expresar estos mismos planteos.
Los trabajadores aseguraron que “121 de los 230 traba-
jadores de Obras Sanitarias firmaron, sin ningún tipo de 
presión como se dijo en los medios”. Después expresa-
ron: “Queremos más transparencia en el gremio, y por 
eso hicimos público el reclamo. No hay transparencia 
en muchas cosas, ya sea en la forma que se manejan, 
como nos informan, esto no nos parece correcto”, in-

dicaron.
Después comentaron que “nosotros nos enteramos de 
lo que se firma en paritarias cuando ya terminan y fir-
man el acta, nadie nos dice nada”. Incluso desmintieron 
los niveles salariales que se dieron a conocer en algún 
momento, asegurando que “para nada ganamos 300 mil 
pesos como dijeron”.
Cuestionaron la figura de Raúl Toledo, actual secretario 
General, quien se encuentra jubilado. En ese sentido se-
ñalaron “quisiéramos saber si el Estatuto permite que 
un pasivo represente a los activos, pero resulta que el 
Estatuto no lo podemos conseguir”, indicaron respec-
to de la falta de atención en la sede gremial. Además 
mencionaron que “el gremio hoy funciona en terreno 
del señor Toledo, que dice que lo presta. Con el aporte 
solidario que hacemos nos tendría que brindar un lugar 
de atención”, remarcaron.

Rivera dijo que llevaron la nota con la firma de los afi-
liados, pero recibieron una negativa. Señalando además 
que fueron “en horario de atención al público y nos di-
jeron que queríamos quilombo o tomar el gremio. Se 
nos ensucia, porque nosotros fuimos dos personas a 
entregar el acta y no la quisieron recibir”, aseguraron.

Finalmente expresaron “Toledo agarra, firma y dice lo 
que quiere. Él dice que va a firmar un porcentaje y cuan-
do leemos los recibos de sueldo no está reflejado. Te-
nemos diferencias en los ítems, hay compañeros discri-
minados que hoy cobran 95 mil pesos, no alcanza para 
nada”, reclamaron los trabajadores.

mos proyectos de modificación”, aclaró.

ZONA NORTE

La zona norte sigue complicada y no se 
logra captar turismo, pero tampoco hay 
lugares para alojamiento. “Estamos en 
contacto permanente con el INFUETUR 
y con la Secretaría de Turismo de la muni-
cipalidad y hay mucho trabajo en conjunto 
en la parte de promoción. El INFUETUR 
tiene una campaña en general, que incluye 
no solamente Ushuaia sino la zona cen-
tro y Río Grande, pero el segmento de 
cruceros no tiene un perfil para incluirlo 
en el turismo en zona norte, básicamen-
te por los tiempos y por el interés de los 

pasajeros. La mayor parte de las recaladas 
previstas son de turismo antártico, que 
no viene a Ushuaia, sino que está yendo 
a la Antártida y pasa por Ushuaia. Hay 
muchos turistas que vienen el mismo día 
que embarcan y se van el mismo día que 
desembarcan. No duermen en la ciudad”, 
aseguró. 
“Honestamente tenemos muy poco mo-
vimiento de reservas en Río Grande, más 
que nada por alguna situación particular 
y algunas cuentas corporativas, pero con-
seguir alojamiento en Río Grande es un 
dolor de cabeza. Falta disponibilidad di-
rectamente y no es fácil conseguir lugar. 
Se necesita desarrollar atractivos y eso no 
depende del Estado, lo tiene que desarro-

llar el sector privado”, sentenció. 
“Petrel es el peor ejemplo de lo que 
pasa con las concesiones del Estado, 
porque debe llevar 12 años abandonada 
y está en el lugar más bonito de Tierra 
del Fuego. El privado tiene que invertir 
para desarrollar productos en condicio-
nes de riesgo y de trabajo normales, no 
solamente con concesiones del Estado. 
Además no es lo mismo Petrel que San 
Pablo, que está en un sitio bastante difí-
cil. En su momento en Petrel cerraban 
las cuentas y era una inversión viable, 
pero quedó en nada porque el INFUE-
TUR determinó que nuestra propuesta 
no era conveniente para la provincia y 
declaró desierta la licitación. Algún día 

tendrá que llamar a una nueva”, deseó. 
Finalmente, respecto del Glaciar Martial, 
está a la espera de que la concesión que 
ha dado el INFUETUR “finalmente se 
concrete, y teóricamente este verano van 
a empezar con las obras. Realmente el re-
clamo del mantenimiento de la subida es 
permanente, porque en ese sector hay mu-
chos establecimientos hoteleros. También 
es crítico durante el invierno por la falta 
de limpieza de la nieve y el hielo. Espere-
mos que el año que viene esté funcionan-
do porque es un producto importante. Es 
un centro no solamente de esquí, porque 
tiene mucho más movimiento en verano 
que en invierno, con la parte de trekking. 
Es un centro de año completo”, concluyó. 

SITOS

Trabajadores siguen reclamando “transparencia” 
en gremio de obras sanitarias
Ayer se reiteraron los reclamos a la actual conducción de SITOS. Se presentaron trabajadores en la sede gremial para presentar una nota, reclamando 
“transparencia”, pero no fueron recibidos. “Queremos más transparencia en el gremio, y por eso hicimos público el reclamo. No hay transparencia en 
muchas cosas, ya sea en la forma que se manejan, como nos informan, esto no nos parece correcto”, indicaron.

Ayer se reiteraron los reclamos a la actual conduc-
ción de SITOS. Se presentaron trabajadores en la 
sede gremial para presentar una nota, reclamando 
“transparencia”, pero no fueron recibidos. (Foto de 
archivo)
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Río Grande.- A través de la Secretaría de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, se lleva adelante el tra-
bajo de renovación de luminaria en toda la extensión de 
la avenida Perón, debido a que la misma se encontraban 

en un estado de deterioro irreversible, además de pre-
sentar un alto nivel de consumo eléctrico.
Esta renovación tiene el objetivo de, por un lado, mejo-
rar la iluminación de este sector tan concurrido por los 

vecinos y vecinas, y por el otro, realizar una acción más 
para lograr una ciudad sustentable instalando ilumina-
ción de bajo consumo y más ecológica. 
Cabe destacar que las tareas que se están ejecutando in-
cluyen el reemplazo de las columnas, el cableado de las 
mismas y la colocación de nuevos artefactos de ilumi-
nación LED. Las labores están a cargo de las áreas de 
Herrería, Electricidad, Pintura y Obras, de la Secretaría 
de Planificación, Inversión y Servicios Públicos.

Ushuaia.- Con un importante frente de 
trabajo, la Municipalidad de Ushuaia 
continúa trabajando en distintos sectores 
de la ciudad capital con sus cuadrillas de 

trabajadores. Es así que, dando continui-
dad a los trabajos de reparación de calles 

afectadas por las condiciones climáticas 
de la temporada invernal, personal mu-
nicipal intervino en la recuperación de 
un tramo de la arteria Luís Vernet. 

En el sector se recortó y removió la base 
de la carpeta asfáltica, se realizó un me-

joramiento del suelo, y finalmente se co-
locó fresado que fue compactado.  
Desde el área de Servicios Públicos se 
informó que cuando comience la tem-
porada de obras se va a realizar un traba-
jo de mayor complejidad con la utiliza-
ción de asfalto en caliente.
También se recordó que se trata de in-
tervenciones paliativas ya que las bajas 
temperaturas no permiten llevar adelan-
te arreglos definitivos.

TRABAJOS DE LIMPIEZA 
Y EMBELLECIMIENTO

La Municipalidad de Ushuaia continúa 
con los trabajos de embellecimiento y 
limpieza en distintos puntos de la ciu-
dad, en función de las condiciones cli-
máticas. 

El subsecretario de Medio Ambiente del 
Municipio, Sergio Baiocchi, explicó que 
“comenzamos con los trabajos de embe-
llecimiento en el ingreso a la ciudad, co-
locando arbustos y sembrando tulipanes 
de cara a la temporada de verano”.  
Las intervenciones, apuntó, “están a car-
go del personal de parques y Jardines”. 
Paralelamente, “seguimos con las tareas 
de limpieza de las principales avenidas 
de la ciudad que iniciamos días atrás, en 
este caso en avenida ARA San Juan”, y 
agregó que “vamos a continuar trabajan-
do en distintos sectores de la ciudad” en 
algunos casos en horario nocturno. 
Finalmente, Baiocchi señaló que también 
se llevan adelante, entre otras, tareas de 
mantenimiento de conexiones cloacales, 
limpieza de contenedores y erradicación 
de basurales.

Obras y ornato en la ciudad capital

El Municipio de Ushuaia con amplio 
frente de trabajos
Dando continuidad a los trabajos de reparación de calles afectadas por las condiciones climáticas de la temporada invernal, personal de la Municipali-
dad de Ushuaia intervino en la recuperación de un tramo de la arteria Luís Vernet. Asimismo, continúa con los trabajos de embellecimiento y limpieza 
en distintos puntos de la ciudad, en función de las condiciones climáticas. 

Municipio de Río Grande

Renuevan la luminaria de toda la avenida Perón
Se lleva adelante debido a que la misma se encontraba en un estado de deterioro irreversible, además de presentar un alto nivel de consumo eléctrico. 
Cabe destacar que las tareas que se están ejecutando incluyen el reemplazo de las columnas, el cableado de las mismas y la colocación de nuevos artefactos 
de iluminación LED. Con esta acción se logra una ciudad sustentable instalando iluminación de bajo consumo y más ecológica.a
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Celeste Bollini, sismóloga de la Estación Astronómica Río Grande, 
dialogó sobre un proyecto que busca colocar cartelería en las tres ciu-
dades fueguinas y determinar los puntos de encuentro. “Es un proyecto 
financiado por COFECYT. Estamos produciendo estos carteles para 
que las personas sepan a donde asistir en caso de desastre”. Además 
del estudio de la peligrosidad, estamos metiéndonos en prevención y 
esto forma parte”.

Es en homenaje al nacimiento de Albert Sabin, el 26 de agosto de 1906, en Argentina se celebra hoy el Día del Vacunador y la Vacunadora. 
Dicha fecha se instauró mediante Ley 27.491 de control de enfermedades prevenibles por vacunación fue sancionada por las Cámaras de Di-
putados y Senadores en diciembre de 2018.

Estación Astronómica Río Grande

Colocarán puntos de encuentro en caso de sismos

Río Grande.- Celeste Bollini, sismóloga 
de la Estación Astronómica Río Gran-
de, dialogó con Aire Libre FM sobre un 
proyecto que busca colocar cartelería en 
las tres ciudades fueguinas y determinar 
los puntos de encuentro en caso de un 
sismo.
“Es un proyecto financiado por COFE-
CYT. Estamos produciendo estos carte-
les, que serán puntos de encuentros en 
un caso de emergencia cuando haya un 
sismo destructivo”, indicó Bollini.
Y agregó que “esto es para que las per-

sonas sepan a donde asistir en caso de 
desastre”.
La sismóloga manifestó que “para no-
sotros es algo novedoso y lo que in-
tentamos hacer es llevar el trabajo de la 
Estación Astronómica, integrarlo a la 
prevención sísmica. Además del estudio 
de la peligrosidad, estamos metiéndonos 
en prevención y esto forma parte”.
“Defensa Civil, en cada ciudad, va a esta-
blecer los lugares más convenientes que 
determinen como lugar seguro”, asegu-
ró.

“Es un proyecto financiado por COFECYT. Estamos produciendo estos carteles, 
que serán puntos de encuentros en un caso de emergencia cuando haya un sis-
mo destructivo”, indicó Bollini.

26 de agosto 

Hoy es el Día Nacional del Vacunador y de la Vacunadora

Río Grande.- La Ley 27.491 de control de enfermeda-
des prevenibles por vacunación fue sancionada por las 
Cámaras de Diputados y Senadores en diciembre de 
2018, y promulgada por el Gobierno Nacional el 4 de 
enero pasado. Reemplaza a la Ley 22.909, que data de 
1983, y actualiza la regulación para garantizar nuevos 

controles y darle al Estado la responsabilidad de mante-
ner actualizado el Calendario Nacional de Vacunación y 
promover su efectivo cumplimiento.
Además, instituyó el día 26 de agosto como el Día del 
Vacunador y la Vacunadora, en homenaje al nacimiento 
del Dr. Albert Sabin, creador de la vacuna oral contra 

la poliomielitis paralítica, que junto con la creada por 
el Dr. Jonas Salk, frenaran la pandemia que asolaba el 
mundo a mediados del siglo pasado (apenas 65 años 
atrás). De esta manera se quiere reconocer la tarea, el 
esfuerzo y el compromiso del personal sanitario que 
aplica vacunas.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- Será una transmisión histórica, con la im-
pronta federal que esta gestión le ha impreso al funcio-
namiento de Radio Nacional. Participarán las emisoras 
de todo el territorio, incluida LRA36 Radio Nacional Ar-
cángel San Gabriel de Base Esperanza en la Antártida 
Argentina.
Contará con la participación de más de 500 trabajadoras 
y trabajadores de todas las emisoras, cubriendo la ope-
ración técnica en estudios y en plantas transmisoras, la 
producción periodística, la locución, la puesta al aire y la 
coordinación. 
A lo largo de las 52 horas de transmisión podremos dis-
frutar la textura variada de las voces que dan vida al aire 
de Radio Nacional en todo nuestro territorio. Estará el 

registro de las voces que hicieron la radio, la música que 
llenó los silencios y los testimonios grabados de los he-
chos que marcaron estos 102 años de historia en nues-
tro país. Cuando el top horario indique las 20 horas del 
próximo viernes, las voces de LRA 26 de Resistencia se 
escucharán en todo el extenso territorio de la Argenti-
na bicontinental. Radio Nacional Gobernador Gregores, 
tendrá a su cargo la última de las 52 horas y cerrará un 
esfuerzo emocionante desde el corazón mismo de la pro-
vincia de Santa Cruz.
La música, las voces y la historia de nuestro país sinte-
tizadas en el aire de las 50 emisoras de Radio Nacional, 
a lo largo de 52 horas, en homenaje a los 102 años de 
radiofonía.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande realizó un 
taller destinado a los padres de nuestra ciudad con el fin 

de brindarles herramientas que beneficien el desarrollo 
de sus hijos y el vínculo entre ellos. El mismo estuvo a 
cargo del neuropsicólogo Nicolás Cataldo y tuvo lugar 
en el Museo Virginia Choquintel. 
Es la continuidad de una serie de talleres que se impul-
san desde el Centro Municipal de las Infancias, donde 
se abordan diversas temáticas que tienen como fin me-
jorar la calidad de vida de las infancias y sus cuidadores. 
En este sentido, ya se desarrolló un taller de Autocuida-
do para Mujeres y un taller de Yoga para Niños. 
Desde Salud Municipal se busca igualar oportunidades 
en el acceso a la salud y seguir acompañando a las fami-
lias como a las infancias de Río Grande.

Ushuaia.- La revista Cardinalis es una publicación con 
periodicidad semestral y arbitraje nacional e internacional 
editada por la Universidad Nacional de Córdoba (UNC). 
Las contribuciones refieren a artículos, aportes académi-
cos, reseñas y conversaciones. La convocatoria es abierta 
a producciones que provengan tanto de geografía como 
de otras ciencias sociales y ambientales, que puedan ac-
tualizar, enriquecer y profundizar el conocimiento sobre 
procesos y problemáticas que se aborden desde una di-
mensión espacial y/o territorial.
Se pretende generar en cada edición un ámbito de pen-
samiento crítico, diálogo y reflexión sobre procesos es-
paciales, políticos, culturales, socioterritoriales y ambien-
tales. La Sección Miscelánea sobre Geografía y Arte la 
cual cumple con su segunda publicación, es un espacio 
destinado al abordaje de asuntos en la  interfase entre 
arte y geografía. La propuesta invita a personas vincu-
ladas a estas áreas para que propongan un diálogo que 
tenga como resultado un texto híbrido y autoral.

Con más de 500 trabajadoras y trabajadores de todas las emisoras

Radio Nacional Argentina hará una 
transmisión histórica
Serán 52 horas ininterrumpidas al aire, con la participación de las 50 emisoras de todo el territorio y 
como homenaje a los 102 años de la radiofonía en nuestro país. La transmisión comenzará el próximo 
viernes 26 de agosto a las 20:00 y culminará el domingo 28 de agosto a las 23:59. En la preparación de 
este hecho histórico, se realizó el sorteo que determinó la franja horaria que le tocaría producir y emitir 
a cada una de las emisoras que conforman el sistema de radiodifusión del Estado. El mismo estuvo presi-
dido por el director ejecutivo Alejandro Pont Lezica y el gerente de emisoras Juan Martín Ramos Padilla.

A través de diversos talleres

El Centro de las Infancias continúa 
acompañando a las familias

Revista Cardinalis

Artista fueguino 
reconocido por la 
Universidad Nacional 
de Córdoba
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de continúa profundizando la revalori-
zación de los patrimonios culturales que 
marcaron la historia de nuestra ciudad 
centenaria y que forman parte de la iden-
tidad de las y los riograndenses. 
En este sentido, a principios de años co-
menzó la restauración de la histórica Pa-
nadería del Frigorífico CAP, con el fin de 
poner en valor sus instalaciones y acercar 
más servicios del Estado Municipal a los 
y las vecinas de la zona sur de Río Gran-
de.

El intendente Martín Pérez, junto a la 
secretaria de Planificación, Inversión y 
Servicios Públicos, Silvina Mónaco y el 
secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, recorrió la obra.
Al respecto, la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco, indicó que “los trabajos abar-
caron 190 metros cuadrados de remode-
lación y refuncionalización y implicaron 
una inversión de, aproximadamente, 14 
millones de pesos” y detalló que “este 
edificio estaba muy deteriorado y prác-

ticamente se hicieron a nuevo todas las 
instalaciones, sin perder el espíritu de las 
edificaciones del sector”.
La funcionaria señaló que “la restaura-
ción de esta antigua casa no sólo significa 
poner en valor una parte de nuestra his-
toria, sino también, brindar nuevos ser-
vicios. Es una forma concreta de acercar 
ofertas laborales y de capacitación a los 

vecinos y vecinas de Margen Sur". 
Por último, Mónaco remarcó que “es 
prioridad de esta gestión poner en valor 
el patrimonio de las y los riograndenses, 
reivindicando la importancia de su con-
servación y cuidado para la actualidad y 
las generaciones venideras, a la vez que 
se expande la presencia del Municipio en 
el territorio”.

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de, junto a 20 panaderías de la ciudad, 
puso en marcha el Programa Municipal 
“Pan en tu Mesa”. 
A partir del mismo, las y los riogranden-
ses podrán, durante 16 días al mes, ad-
quirir pan un 30% más barato que el pre-
cio de plaza. De esta manera, se garantiza 
que las familias de la ciudad accedan a su 
consumo a la vez que se contribuye a la 
actividad de las y los pequeños comer-
ciantes. 
Al respecto, Juan Ferrigno, representante 
de la Cooperativa de Panaderos y Pana-
deras de Río Grande, indicó que “este 
es un programa que significa mucho 
para quienes trabajamos en panaderías” 
en tanto agradeció al Municipio “por el 
acompañamiento que nos brindaron des-
de el principio, para trabajar en conjunto 
por un bien común y escuchar nuestras 
inquietudes”.
Ferrigno sostuvo que “con este acuerdo 
vamos a acomodar nuestra situación y 
ayudaremos a que las familias de la ciu-

dad puedan comprar este producto a un 
precio más económico”.
Asimismo, señaló que “comenzaremos a 
realizar compras de materia prima a un 
precio más económico de lo que sale en 
el mercado y, a través del programa ‘Pan 
en tu Mesa’ lo dejaremos a un muy buen 
precio”.
Por su parte, Norma Candia, de la pana-
dería ‘Los Nietos’, expresó que “este es 
un proyecto muy importante que inicia-
mos como cooperativa, para poder ven-
der y que no falte el pan en la mesa de los 
riograndenses” y en esta línea, remarcó 
que “es muy importante para nosotros 
que el Municipio nos escuche porque 
gracias a ello podremos estar con cada 
familia de la ciudad”.
La puesta en marcha del Programa Mu-
nicipal “El Pan en tu Mesa” es resultado 
de un encuentro positivo entre el Estado 
y los trabajadores; y traza un camino que 
permitirá seguir generando trabajo, ofi-
cios y por lo tanto, más oportunidades 
para las y los vecinos de Río Grande.

Municipio de Río Grande

Última etapa de la puesta en valor de la 
histórica panadería del frigorífico CAP
El intendente Martín Pérez supervisó los trabajos finales. Una vez culminada la obra, en este espacio funcionará un Nodo de Formación Laboral y Tec-
nológico al servicio de todos y todas las vecinas de la zona sur de la ciudad. El Estado municipal revaloriza la cultura e historia de Río Grande. 

El intendente Martín Pérez, junto a la secretaria de Planificación, Inversión y Ser-
vicios Públicos, Silvina Mónaco y el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro, recorrió la obra.

Mónaco indicó que “los trabajos abarcaron 190 metros cuadrados de remodela-
ción y refuncionalización y implicaron una inversión de, aproximadamente, 14 
millones de pesos”

Lanzado por el intendente Martín Pérez

Panaderos y panaderas 
destacaron el programa 
municipal Pan en tu Mesa
El programa municipal Pan en tu Mesa se lleva adelante en conjunto 
con 20 panaderías de la ciudad. Su implementación no sólo beneficia 
a los comerciantes al abaratar los costos de producción, sino también a 
la comunidad que podrá comprar a un pan de calidad a un valor más 
accesible. 



Tierra del  Fuego, jueves 25 de Tierra del  Fuego, jueves 25 de AGOSTOAGOSTO   de 2022de 2022Pag. 18 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El Mes de las Infancias es 
una oportunidad ideal para que las fami-
lias riograndenses se reúnan, compartan 
y disfruten momentos de calidad. En ese 

marco, y en conjunto con el Instituto Na-
cional del Teatro del Ministerio de Cul-
tura de la Nación, el Municipio puso en 
marcha la “Semana del Teatro Infantil”, 
que se realizó desde el martes 16 hasta el 
viernes 20 de agosto. 

Al respecto Carlos Gómez, subsecretario 
de Cultura del Municipio, expresó que 
“es realmente una gran alegría la cantidad 
de niños y niñas que pudieron disfrutar 

de dos obras increíbles, tanto en la Casa 
de la Cultura, como en los gimnasios de 
los distintos barrios”, y agregó que “du-
rante las 9 funciones ofrecidas, fueron 
más de 4000 espectadores los que fueron 
parte de esta semana a puro teatro y di-

versión para los más chicos”. 
“Esta fue la primera edición de la Sema-
na del Teatro Infantil en Río Grande, una 
propuesta que trabajamos junto al Minis-
terio de Cultura de la Nación, a través del 
Instituto Nacional del Teatro”, continuó 
Gómez, al tiempo que agradeció al men-
cionado Instituto Nacional por el trabajo 
compartido y la gran labor que quedó re-
flejada en la convocatoria y en la alegría 
de tantos riograndenses. 
El funcionario detalló que “la compañía 
artística que nos acompañó fue La Gor-
da Azul, oriunda de la ciudad de Santa 
Fe que cuenta con más de 32 años de 
trayectoria en el teatro infantil, y que re-
cientemente presentó las mismas obras 
que trajo a nuestra ciudad en el Centro 
Cultural Kirchner de Buenos Aires”. 
Recordó, además, que las obras que se 
pusieron en escena fueron “Tiburón 
XXL” y “Transforma Bestias”, las cuales 
tuvieron un éxito rotundo llegando a una 
importante audiencia. “Estamos muy 
contentos por el acompañamiento de las 
familias a esta propuesta, que representa 

recreación para los niños y niñas, y pro-
moción de la cultura en nuestra ciudad”, 
sostuvo. 
“Que los más pequeños vivan el teatro 
desde la infancia es algo hermoso y que 
ellos realmente disfrutan. Son propuestas 
que van a continuar, acercando siempre a 
los niños y niñas juego, recreación, dis-
frute y propuestas culturales de todo tipo 
para su desarrollo integral”, finalizó.

Municipio de Río Grande

Más de 4000 niños y niñas disfrutaron 
de la semana del teatro infantil
Es una de las tantas actividades que el Municipio de Río Grande realizó durante el mes de agosto para agasajar a las infancias. La semana teatral se 
realizó en conjunto con el Instituto Nacional del Teatro. Fueron 9 funciones colmadas, de las obras “Tiburón XXL” y “Transforma Bestias”. El Estado 
municipal continúa promoviendo espacios para que las infancias y familias compartan momentos de disfrute y recreación.
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Se trató de una jornada de trabajo para con-
solidar los canales de participación ciudada-
na y pensar aportes a la ordenanza de juntas 
vecinales. 

Secretaría de Gestión Ciudadana de Río Grande 

Encuentro convocado por el municipio, con concejales y vecinos

Río Grande.- Con el fin de que la Ordenanza Municipal 
de Juntas Vecinales sea una herramienta activa para el 
desarrollo participativo de la ciudad, se desarrolló una 
jornada de trabajo junto a concejales de todos los blo-
ques políticos y vecinos y vecinas referentes de diferen-
tes barrios de la ciudad. 
La misma fue organizada por la Secretaría de Gestión 
Ciudadana y contó con la participación del presiden-
te del Concejo Deliberante, Raúl Von der Thusen, las 
concejalas Miriam Mora y Cintia Susñar, y de los conce-
jales Pablo Llancapani, Hugo Martínez, Javier Calisaya, 
y asesores del concejal Walter Abregú. Por el Ejecutivo, 
estuvo presente el secretario de dicha cartera, Gonzalo 
Ferro, la subsecretaria de Participación Ciudadana, Su-
sana Donatti, el Director de Participación Vecinal, Ro-
drigo Cazenave; vecinos y vecinas de distintos barrios 
de la ciudad. 
Al respecto, el secretario de Gestión Ciudadana, Gonza-
lo Ferro, resaltó que “para esta gestión es fundamental 
poder generar instancias reales de participación ciuda-
dana. La organización barrial o vecinal es la primera ins-
tancia de construcción de una comunidad organizada”. 
Asimismo, aseguro que “tenemos el desafío de involu-
crar a los vecinos y vecinas en la tarea permanente de 
construir una Río Grande saludable y para toda la vida”. 
Durante la jornada, las y los presentes debatieron y su-
maron sus aportes para modificar dicha ordenanza. 
Entre los temas centrales debatidos, se propusieron in-
corporaciones al proyecto de la concejala Miriam Mora 
que resaltan la tenencia responsable de mascotas y el 
cuidado del medio ambiente y de los espacios públicos, 

como buenas prácticas a promover por las juntas veci-
nales y de esa manera acompañar las políticas públicas 
que implementa el Municipio. 
En ese marco, también se planteó la necesidad de ga-
rantizar la paridad de género en la conformación de las 
listas a postularse para constituir las futuras juntas ve-
cinales, para hacer efectivos los principios de participa-

ción y representación igualitaria entre géneros. 
Finalmente, se analizaron las formas de estimular la par-
ticipación de las juventudes en los asuntos barriales. 
Desde el Municipio se fomenta la conformación formal 
de las juntas vecinales, considerando la importancia de 
las mismas como el enlace directo entre los vecinos y el 
Estado.

Se desarrolló una jornada de trabajo junto a concejales de todos los bloques políticos y vecinos y vecinas 
referentes de diferentes barrios de la ciudad. 
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Ushuaia.- El fiscal Nicolás Arias, habría 
ampliado la acusación hacia Marcelo 
Guzmán, quien este martes fue indagado 
en relación a los hechos denunciados de 
manera pública, aunque también en sede 
policial y judicial, por Carla Kerstein, 
víctima de estos hechos de violencia de 
género, y que, desde el día que expuso 
lo vivido en redes sociales, ha vivido un 
calvario más, en cuanto a la forma en que 
ha tenido que responder, una y otra vez, 

acerca de cómo sucedieron los hechos.  
Ahora, el juez Javier de Gamas Soler, 
cuenta con 10 días para resolver la situa-
ción procesal del imputado.  
Mientras tanto, Marcelo Guzmán, conti-
núa en libertad, patrocinado por la Dra. 
Gabriela Yuba y otro abogado de apelli-
do Stevenson.  
Por su parte, a Carla, la representa en la 
faz penal, la Dra. Karina Echazú, y en la 
faz civil, la Dra. Fabiana Ríos.  

Río Grande.- Hace una semana atrás, el 
abogado riograndense Miguel Febre, fue 
condenado a un año de prisión en sus-
penso, por hechos de violencia de géne-
ro, cometidos en el año 2019. El imputa-
do llegó al juicio en libertad, y salió de la 
misma manera.  
Consultado el Presidente del Colegio 
Público de Abogados de Río Grande, si 
se toma alguna medida en relación a la 
situación de Febre, y su desempeño de la 
abogacía, aun teniendo una condena de 
estas características, el Dr. Marcelo Cas-

telli refirió que, «el Colegio tiene un Tri-
bunal de Ética y Disciplina que es quien 
tiene la facultad de intervenir y sancionar 
a las y los abogados, más allá de lo me-
diático por el momento no ha ingresado 
al Colegio denuncia o comunicación re-
ferida al caso, el que entiendo aún no tie-
ne sentencia penal condenatoria firme».  
Dicho Tribunal de Ética interviene al in-
gresar alguna denuncia o comunicación y 
está integrado por el Dr. Hernán Castillo, 
la Dra. Roxana Sánchez y el Dr. Sebas-
tián Marchisio. 

El abogado Marcelo Guzmán fue indagado y ahora la justicia tiene 10 días para 
resolver la situación procesal.  

Violencia de Género  

El abogado Marcelo
Guzmán fue indagado 
y ahora la justicia tiene 
10 días para resolver 
la situación procesal
La indagatoria a Marcelo Guzmán, Relator del Poder Judicial apartado 
del cargo hasta este momento, se realizó el día 23 de agosto por la tarde, 
mucho antes de lo previsto. Ahora, el juez Javier de Gamas Soler, cuenta 
con 10 días para resolver la situación procesal del imputado, a quien ade-
más, se le amplió la acusación en relación a otros hechos ocurridos en julio 
y octubre del 2021. Para ello, se recurrió a la historia clínica de un sanato-
rio privado, cuando Carla Kirstein había asistido por distintas dolencias.  

Argumentan que la pena no está firme  

Miguel Febre fue condenado 
por hechos de violencia de 
género y no posee 
impedimentos para seguir 
ejerciendo la abogacía
El abogado Miguel Febre fue encontrado autor material y penalmente res-
ponsable del delito de lesiones leves agravadas por el vínculo y mediando 
violencia de género, sin embargo, desde el Colegio Público de Abogados de 
Río Grande, que preside el Dr. Marcelo Castelli confirmó que: «más allá de 
lo mediático por el momento no ha ingresado al Colegio denuncia o comu-
nicación referida al caso», al no encontrarse firme la pena.  

Hace una semana atrás, el abogado riograndense Miguel Febre, fue condenado 
a un año de prisión en suspenso, por hechos de violencia de género, cometidos 
en el año 2019. El imputado llegó al juicio en libertad, y salió de la misma manera.  
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Gente que sabe...Gente que sabe...

Ushuaia.- Ayer por la tarde, personal poli-
cial fue alertado sobre un siniestro vehicu-
lar en avenida Héroes de Malvinas, próxi-
mo al puente amarrillo de la ciudad de 
Ushuaia.  En el sitio se hallaba un hombre 
tendido en el suelo, más precisamente en 
la banquina del carril derecho y próximo a 
este, una bicicleta, con la particularidad de 
poseer su rueda trasera deformada y res-
tos de autopartes de vehículos.  
Por otro lado, se encontraba Elías Rodol-
fo Mercau de 37 años, quien dio cuenta 
que al encontrarse transitando a bordo de 
su bicicleta junto a su amigo Leonardo Ja-

vier Holzmman de 33 años, su compañe-
ro fue embestido por un vehículo, del cual 
no recuerda características, que transitaba 
por detrás de ellos, rodado que se dio a la 
fuga con dirección hacia el centro de la 
ciudad.  
En el lugar se hizo presente el móvil bom-
beril quien llevó a cabo las primeras asis-
tencias a Holzmman y posterior el móvil 
sanitario determinó el traslado de dicha 
persona a sede hospitalaria.  
Se efectuaron recorridas por la zona, sin 
dar con el vehículo en cuestión. Se reali-
zan las actuaciones de estilo.  

Río Grande.- Se vieron involucrados una 
camioneta Jeep Compas y un vehículo Re-
nault Fluence.  
Este último sufrió importantes daños 
materiales en la parte frontal mientras 

que la camioneta en la zona delantera 
derecha.  
Dos personas menores de edad que iban a 
bordo manifestaron dolencias por lo que 
fueron trasladados al nosocomio local. 

Río Grande.- Las unidades siniestradas 
fueron un automóvil Audi A1, conduci-
do por Diego Tomas de 40 años, mien-
tras que el segundo vehículo fue un Ford 
Ka, color negro, conducido por Nicolás 

Canestrari de 32 años.  
Se le practicó test de alcoholemia al con-
ductor del Audi arrojando 1,45 gl. Este 
hombre aquejaba dolencias, por lo que 
fue trasladado hacía el nosocomio local.    

Dos menores lesionados en violento choque en la zona céntrica.  

En avenidas Perito Moreno y Belgrano  

Dos menores lesionados 
en violento choque en la 
zona céntrica
El siniestro vial tuvo lugar pasada las 13 horas de este miércoles en la in-
tersección de avenida Perito Moreno y Belgrano de Río Grande. Dejó como 
saldo a dos menores lesiones y cuantiosos daños materiales. 

Ushuaia  

Automovilista se dio 
a la fuga luego de 
embestir a ciclistas
Un ciclista resultó lesionado en la tarde de ayer, luego que un rodado que 
lo embistió se dio a la fuga en la avenida Héroes de Malvinas de Ushuaia.  

Automovilista se dio a la fuga luego de embestir a ciclistas en la ciudad de Us-
huaia.  

Conductor tenía 1.45 g/l en sangre 

Volcó su Audi cuando circulaba 
en estado de ebriedad
El accidente de tránsito se registró ayer por la mañana, en el cruce de las 
arterias Santa María de Oro y Salta.  

Volcó su Audi cuando circulaba en estado de ebriedad en Santa María de Oro y 
Salta.  
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Río Grande.- Con la participación de fa-
miliares directos de varios socios funda-
dores que fueron la piedra fundamental 
para fundar esta emblemática entidad 

sanmartiniana, socios actuales, invitados 
especiales, clubes locales, exjugadores, 
técnicos, amigos entrañables y funciona-

rios municipales, el sábado 20 de agosto 
en la sede del Club Cultural y Deporti-
vo San Martín, la comisión directiva de 
la institución conmemoró sus 85 años 

de vida en nuestra ciudad con un emo-
tivo acto donde se realizaron merecidos 
reconocimientos y presentes principal-

mente a los precursores de este gran 
club riograndense, como así también a 
figuras deportivas, jugadores y dirigentes 
del club, y un especial reconocimiento al 
club O’Higgins.
Al respecto; José “Piky” Guenchur, pre-
sidente del Club San Martín, expresó lo 
que: “Si la verdad muy contentos y muy 
emocionados el sábado por la noche ya 
que pudimos celebrar los 85 años de 
vida del querido Club Cultural y Depor-
tivo San Martín, donde allí, además del 
agasajo a toda la familia Sanmartiniana 
presente, también realizamos los mere-

cidos reconocimientos a tantos socios 
fundadores que hoy no están físicamen-
te, pero si en nuestros corazones y que 
nos alientan día a día a continuar con 
su legado y cristalizar sus sueños de que 
este amado club para todos nosotros sea 
la institución que hoy es, y que sigue con 
más fuerza cumpliendo con su cometido 
social, cultural y deportivo, sinceramente 
fue un acto muy emotivo y ver a varias 
generaciones fue muy especial y gratifi-
cante para toda la comisión directiva”.
“Destacar además que fue una noche in-
olvidable para nosotros y para todos los 

Club San Martín

La institución sanmartiniana festejó sus 
85 años de vida en nuestra ciudad
El sábado 20 de agosto en la sede del Club Cultural y Deportivo San Martín, la comisión directiva de la institución junto a toda la familia sanmartinia-
na en un acto muy emotivo, conmemoró sus 85 años de vida en nuestra ciudad, donde, además, en el agasajo hubo merecidos reconocimientos a socios 
fundadores, clubes, técnicos y jugadores que también fueron parte fundacional de la vida deportiva local.
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Ushuaia.- Continuando con esta serie de competencias 
ajedrecísticas que el Círculo de Ajedrez de la ciudad ca-
pital organiza y fiscaliza, el sábado 27 de agosto desde 
las 15.00 horas en el Salón de Usos Múltiples del Museo 
Marítimo y con el apoyo de la Asociación del Museo 
Marítimo, la Asociación Cultural Sanmartiniana y del 
Instituto Municipal de Deportes, disputará el Torneo 
Abierto “Libertador General San Martín” por sistema 
Suizo a cuatro rondas y con un tiempo de reflexión de 
doce minutos más dos segundos por jugada junto a las 
categorías sub-10, sub-14, sub-18 y libre con inscrip-
ción libre y gratuita y la entrega de premios al finalizar 
el evento.

Ajedrez

Torneo Abierto “Libertador General San Martín”
El sábado 27 de agosto a partir de las 15.00 ho-
ras en el Salón de Usos Múltiples del Museo Ma-
rítimo (Ex Panadería), el Circulo de Ajedrez de 
la ciudad capital fiscalizará el Torneo Abierto de 
Ajedrez “Libertador General San Martín” jun-
to a las categorías sub-10, sub-14, sub-18 y libre 
con inscripción libre y gratuita.

Matías Mato Quiroga del club de Ajedrez de Us-
huaia, presente en el Torneo Abierto “Libertador 
General San Martín”.

Ariel Villarroel del club de Ajedrez de Ushuaia, pre-
sente en el Torneo Abierto “Libertador General San 
Martín”.

presentes, ya que hubo mucha historia y 
anécdotas muy ricas de nuestros predece-
sores que los más jóvenes desconocían, y 
por supuesto, los merecidos y especiales 
reconocimientos al querido ‘viejo’ Vuka 
y al estimado Sombra que nos dejaran 
físicamente hace muy poco tiempo y 
que tanto extrañamos con sus habituales 
rondas por el club y con sus divertidas e 
insólitas expresiones que todavía hoy día 

siguen repercutiendo en todos los espa-
cios del querido Club Cultural y Deporti-
vo San Martín, sinceramente te digo que 
se los extraña y mucho”.
“Comentarte además que en el agasajo 
pudimos reconocer a figuras emblemáti-
cas del club como lo es Washington Sali-
nas, José “Chepo” Cárdenas, y Alejandro 
“Toto” García, jugador de la vieja épo-
ca, y más reciente a Juan Tesuri que fue 

Campeón Nacional en 1994 de Futsal, 
y al goleador de la actual temporada 
Mauro Machado que con 48 goles que 
fue una de las grandes figuras del Tor-
neo Apertura de este año”. “Para cerrar 
quiero agradecer especialmente a todos 
los socios y la gran familia sanmartiniana 
que es incondicional y fiel seguidora por 
todas las acciones que realizamos y que 

día tras día vemos su crecimiento en todo 
sentido; a toda la sociedad riogranden-
se por su acompañamiento en todo los 
eventos que la institución realiza, y a la 
actual comisión directiva que me acom-
paña y de forma conjunta buscamos el 
bienestar de todos los socios y vecinos de 
nuestra querida ciudad, muchas gracias”, 
finalizó.
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Una empresa de video vigilancia implementó en la Antártida Argentina el primer proyecto 
de seguridad electrónica en el continente. Se lleva delante de la mano de Dahua Technology 
que donó 15 cámaras a distintas bases, desarrolladas especialmente para afrontar el clima. 
Además, con este sistema, se espera comprender y estudiar más a fondo la fauna local, estar en 
contacto con científicos y optimizar conocimientos de meteorología.

Desde la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia a cargo de César Molina Holguín, se sigue 
llevando el Programa de Educación Ambiental Municipal, “De la Escuela a la ciudad”, a través de la Dirección de Ambiente, donde lleva a los 
niños, adolescentes y a adultos la enseñanza de hábitos responsables.

Dahua Technology

En la Antártida instalaron 15 
cámaras de video vigilancia

Ushuaia.- De la mano de Dahua Technology, empresa 
dedicada a los sistemas de video vigilancia implementó 
en la Antártida Argentina el primer proyecto de seguri-
dad electrónica en el continente. Para ello, la firma donó 
15 cámaras de video vigilancia a distintas bases de la 
región antártica argentina desarrolladas especialmente 
para afrontar el clima. Además, con este sistema, se es-
pera comprender y estudiar más a fondo la fauna local, 
estar en contacto con científicos y optimizar los conoci-
mientos de la meteorología.
La empresa en videovigilancia no sólo donó las cámaras 
sino que las desarrolló especialmente para este proyecto 
teniendo en cuenta que es una zona muy fría, alejada de 
la urbanización, con poca conectividad.
“La parte más difícil del proyecto fue conseguir las cá-
maras específicas que puedan hacer frente a las bajas 
temperaturas y condiciones climáticas que sufre la re-

gión para ofrecer un resultado óptimo en función de 
su necesidad”, explicó el ingeniero José Varas, BDM de 
Dahua Technology.
Este proyecto es una solución de Circuito Cerrado de 
Televisión (CCTV) acorde a condiciones climáticas ex-
tremas, ya que, todas las cámaras instaladas en la Antár-
tida se pueden ver en tiempo real en el edificio del Co-
mando Conjunto Antártico desde una pantalla externa.

UN CLIMA ADVERSO

La principal complejidad para la instalación fue el clima 
extremo de la Antártida durante el invierno.
“La temperatura de -30°C que complicaba la fijación 
de los dispositivos por el intenso viento, sumado a la 
dificultad de manipular herramientas con doble guante 
y la constante rotación de técnicos.
“Solo se podía permanecer afuera 90 segundos”, ex-
presó Sebastián Mirich, presidente de Mirich Seguridad 
Electrónica, encargados de la instalación.
Sin embargo, “la instalación fue un éxito y las cámaras 
están funcionando y soportando el duro y exigente cli-
ma antártico”, detalló.
Asimismo, es importante recalcar que durante la insta-
lación se contó con el apoyo y logística proporcionada 
por el Ejército Argentino a través del Comando Con-
junto Antártico.
“Además de aumentar la conectividad se busca proveer 

mayor seguridad a la pista de aterrizaje cada vez que 
llega un avión a la región, algo fundamental para conti-
nuar realizando exploraciones en esta área”, agregó Julia 
Anschütz, MarCom Manager de Dahua Technology.

INNOVAR EN ZONA DE CLIMA ADVERSO
El uso de estos recursos deja claro que disponer de esta 
tecnología permite innovar continuamente en favor de 
proporcionar todos los elementos y medios necesarios, 
para apoyar el desarrollo y crecimiento positivo en las 
zonas más requeridas del país.
Más allá de significar un aporte para el estudio ecológi-
co y contribuir significativamente al desarrollo sosteni-
ble de los recursos de la Antártida, es un paso más en 
pro de la evolución tecnológica.  
Idear constantemente un camino hacia la inteligencia 
digital para colaborar en la protección, defensa y avance 
del medio ambiente es parte de la responsabilidad em-
presarial de Dahua Technology con el fin de liderar el 
desarrollo innovador para el progreso colectivo y otros 
esfuerzos hacia la sostenibilidad.

Municipalidad de Ushuaia

Los programas ambientales se siguen recorriendo las escuelas

Ushuaia.- La directora de Ambiente Lic. Virginia Rizzo, 
contó que el “programa de Educación Ambiental está 
activo desde el año 2018. Cada año llevamos enseñan-
za a las escuelas donde brindamos contenidos sobre las 
Reservas Naturales Urbanas, los Plásticos de un solo 
uso, la Movilidad Sostenible, el compostaje, las energías 
renovables, los cuidados sostenibles, hábitos saludables 
y consumo responsable, así como información sobre el 
Cambio Climático, la economía circular y el tratamiento 
de los residuos sólidos urbanos”.

“De esta manera seguimos concientizando sobre la im-
portancia del cuidado del Ambiente para que tengamos 
una ciudad más sustentable con una política ambiental 
para nuestra ciudad, como plantea nuestro intendente 
Walter Vuoto”, destacó.
Asimismo, Rizzo indicó que en “el mes de agosto se 
activaron las agendas semanales en las que recorremos 
las distintas escuelas de la ciudad. En esta ocasión el 
programa visitó la Escuela Polimodal de Arte, donde 
recibieron el programa niños de 13 a 14 años de la es-

pecialidad de Arte. El equipo de la secretaría, trabajó en 
los temas de hábitos responsables y consumos respon-
sable. La charla buscó concientizar sobre la importan-
cia de la Economía Circular y el consumo consciente, a 
través de diferentes elecciones que hacemos nosotros 
como individuos”.
Además, explicó que “se trabajó en temas que se relacio-
nan con el impacto de nuestras acciones frente al cam-
bio climático, buscando saber cuánto saben del tema, 
y nosotros brindando respuestas claras de enseñanza”.


